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УДАРНЫЙ ТРУД
В коллективах трудящихся проходят митинги по поводу 
награждения переходящими Красными знаменами Ц К  К П С С , 
Совета Министров С С С Р ,  В Ц С П С  и Ц К  В Л К С М

Гордимся нашим 
городом

На митинг, посвященный 
присуждению городу Том
ску переходящего Красного 
знамени ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС й 
ЦК ВЛКСМ, собрались 
представители более чем 
шеститысячного коллектива 
Томского завода резиновой 
обуви. Открыл митинг се
кретарь парткома завода 
Н. И. Липеев. Он сказал:

— В том, что Томск 
вышел победителем во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании по ито
гам 1980 года и десятой пя
тилетки, есть и немалая 
доля труда рабочих и слу
жащих завода резиновой 
обуви. Досрочно выполнен 
государственный план ми
нувшего года. Годовой объ
ем реализации продукции 
за прошлый год достиг 63,5 
миллиона рублей, Более 
чем на треть возрос за пя
тилетие общий объем про
изводства. За эти годы 
освоен ряд прогрессивных 
технологических процессов, 
что позволило значительно 
увеличить выпуск товаров 
народного потребления.

— Главное наше богатст
во — люди, — говорила на 
митинге начальник цеха 
№ 36 М. Н. Коваль. — Бла
годаря беззаветному: труду
наших признанных лидеров 
соревнования, бригад А. Т. 
Леще.нко, Э. Ф. Москвиной,
Г. В. Полторак, М. Ф. Сер
геевой и других, коллектив 
цеха справляется с напря
женными социалистически
ми обязательствами. Сверх 
задания в минувшем году 
обувщики нашего цеха вы
пустили более 650 тысяч

\пар резиновой обуви.
— Сейчас перед нами 

стоят еще более сложные 
задачи, — отметил в своем 
выступлении директор за
вода " И. Д. Старцев. — В 
1981 году предстоит увели
чить производство обуви 
на 751 тысячу пар, выпу
стить к 30 декабря сверх 
плана продукции на 100 
тысяч рублей. К дню от
крытия XXVI съезда пар
тии завод обязался реали
зовать на 50 тысяч рублей 
продукции сверх плана.

— На высокую оценку 
партией и правительством 
достижений томичей мы от
ветим трудом, — заявила 
.бригадир участка намазки 
,цеха № 36 В. А. Пузако. -
Наша , бригада завершила 
свою пятилетку к 110-ле
тию со дня рождения В. И. 
Ленина. А к открытию 
XXVI съезда партии мы 
обязуемся выполнить пер- 
вый квартальный план 11-й 
пятилетки. Я обращаюсь ко 
всем участникам митинга с 
призывом: пусть каждый ■
предсъездовский день ста
нет для каждого из нас 
гдарным.

Швея Л. А. Тимофеева, 
Герой Социалистического 
Труда А. И. Лаврова, все 
участники митинга поддер
жали . предложение В. А. 
Пузако объявить каждый 
день, оставшийся до съезда, 
днем ударной, работы.

О. МИШИНА.

Ударная эстафета 
овощеводов

С большой радостью вос
приняли труженики совхо
за «Степановский» весть о 
награждении переходящим 
Красным знаменем ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
за успехи, достигнутые в 
социалистическом соревно
вании по итогам 1980 года 
и  пятилетки. В  совхозном 
клубе 10 февраля по поводу 
этогр знаменательного собы
тия состоялся митинг.

Открыл митинг дирек
тор совхоза «Степановский» 
А. Ф. Руденко. Он поздра
вил собравшихся с высокой 
наградой. Родины, отметив, 
что переходящее Красное 
знамя Всесоюзного социа
листического соревнования 
третий раз за пятилетку 
присуждается их хозяйству.

С приветственным словом 
перед собравшимися высту

пил первый секретарь Том
ского райкома КПСС А. П. 
Габрусенко. Присуждение 
переходящего Красного зна
мени накануне XXVI съезда 
КПСС, отметил он, — это 
признание заслуг коллекти
ва хозяйства, трудившегося 
в 10-й пятилетке по-ударно
му. Плановое задание по 
производству овощей и кар
тофеля перевыполнено бо
лее чем на 75 процентов. На 
долю «Степановского» в 
районе приходится почти 
половина производства
этой продукции. За про
шедшую пятилетку не
мало было сделано по уг
лублению специализации, 
повышению плодородия по
лей, улучшились бытовые и 
жилищные условия степа- 
новцев. Самое главное дос
тижение — сложился заме
чательный коллектив, в ко
тором немало людей, став
ших гордостью нашего рай
она. Высокопроизводитель
ный труд степановцев, под
черкнул А. П. .Габрусенко, — 
пример добросовестного вы
полнения долга перед Роди
ной.

Выступившие затем теп
личница Г. П. Золина и шо
фер ' Николай Киреев заве
рили, что коллектив совхо
за и впредь будет трудить
ся достойно. Уже сейчас 
можно сказать, что первый 
год 11-й пятилетки в «Сте- 
пановском» начат успешно, 
имеется гарантия стабиль
ного урожая. Предсъездов
ские обязательства — вы
везти на поля 10 тысяч 
тонн торфа, отремонтиро
вать всю сельскохозяйствен
ную технику, изготовить  ̂ 3 
миллиона торфо-перегной
ных горшочков — значи
тельно перевыполнены. Вы
ступивший на митинге 
Звеньевой коммунист Н. В. 
Примаков выразил общее 
мнение, сказав, что и в 
этом году степановцы удер
жат позиции передового хо
зяйства области.

С большим воодушевлени
ем участники митинга при
няли рапорт XXVI съезду 
КПСС.

В. ПАВЛОВ.

Ответим делом
— Мы узнали радостную 

весть: наш орденоносный
Томск завоевал переходя
щее Красное знамя ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ по итогам Всесоюз
ного социалистического со
ревнования за десятую пя
тилетку и 1980 год, — ска
зал, открывая митинг кол
лектива центрального уни
вермага г. Томска, замести
тель секретаря партийного 
бюро И. С. Сергеев.

Томский ЦУМ — передо
вое предприятие торговли. 
Внедрение прогрессивных 
методов труда, высокая 
культура обслуживания по
купателей, разнообразие 
дополнительных услуг, ко
торые оказывают работники 
магазина, — все это значи
тельно повысило авторитет 
коллектива в глазах томи
чей. План последнего года 
десятой 1 пятилетки выпол
нен на . 105,2 процента к 20 
декабря, досрочно завершен 
и пятилетний план. По 
сравнению с предыдущей 
пятилеткой населению про
дано товаров почти на 29 
миллионов рублей больше.

— Перед нами задача, — 
сказала директор ЦУМа 
А. И. Поскребышева, — 
выполнить план товарообо
рота. Но мы работаем с 
людьми и должны посто
янно повышать культуру 
обслуживания, ■ развивать 
прогрессивные методы тру
да, словом, высоко держать 
марку главного магазина 
орденоносного города.

— На награду Родины 
ответим делом, — заявила 
заместитель заведующей 
секцией «Мужская обувь» 
А. Н. Степанова. — Я при
зываю всех товарищей вы
полнить план двух месяцев 
к дню открытия партийного 
съезда.

— Поддерживаем это 
предложение, — сказала 
младший продавец секции 
«Подарки» М. В. Пичугина.

— План первого года пяти
летки постараемся выпол
нить досрочно, к 29 декаб
ря.

Участники митинга еди
нодушно приняли резолю
цию, в которой поддержа
ли предложения выступав
ших.

О. НИКОЛАЕВА.

Крепить связь науки 
с производством

Митинг в НИИ электрон
ной интроскопии открыл 
заместитель секретаря пар
тийного , бюро В. Г. Кули- 
шенко. Он сказал:

— Высокая награда, кото
рой удостоен наш город, — 
это не только высокая честь. 
Она ко многому обязывает.
И прежде всего глубоко 
и всесторонне проанализи
ровать итоги социалистиче
ского соревнования в ми
нувшей пятилетке, разрабо
тать и осуществить меры по 
дальнейшему повышению 
его действенности, обеспе
чить четкий ритм и отлич
ное качество работы в один
надцатой пятилетке.

— Наш коллектив, — го
ворит в своем выступлении 
директор НИИ В. Л. Чах- 
лов,—выполнил план науч
но-исследовательских работ 
в 1980 году. Значительный 
вклад внесли наши сотруд
ники в развитие произво
дительных сил Томска. В 
частности, оказана помощь 
в строительно-монтажных 
работах на ТНХК: более 10 
тысяч стыков швов прове
рено на прочность с нашим 
участием методами интро
скопии, Такую же дейст
венную помощь оказали мы 
строителям трестов Томск- 
жилстрой и , Томскпром- 
строй.

О большой роли социа
листического соревнования 
в успешном выполнении 
институтом своих задач го
ворил на митинге председа
тель профсоюзного бюро 
Н. Н. Числов.

— В ответ на ■ высокую
награду городу Томску кол
лектив нашего НИИ, — 
сказал Н. Н. Числов, — от
ветит еще более самоотвер
женным трудом. Долг каж
дого подразделения, каждо
го сотрудника — проанали
зировать итоги своей рабо
ты в минувшей пятилетке, 
вскрыть резервы повыше
ния производительности
труда, достойно встретить 
XXV I съезд КПСС, на
строиться на вдохновенный 
труд в одиннадцатой пяти
летке.

— Все чаще и чаще на
страницах центральной пе
чати стало появляться наз
вание нашего города, — го
ворит заведующий лабора
торией кандидат техниче
ских наук В. П. Вавилов. — 
Большой авторитет Томска 
завоеван в . упорном труде 
рабочими, инженерами, уче
ными, представителями дру
гих категорий трудящихся. 
Вместе со специалистами 
томских предприятий мы 
ведем исследования по кон
тролю качества изделий 
электротехнической про
мышленности и кабельного 
производства. Обязуемся
качественно и в срок вы
полнить все условия, запи
санные в хоздоговоре о со
дружестве с томскими про
мышленными предприятия
ми.

— Высокая . награда горо
ду Томску' — сказал секре
тарь бюро ВЛКСМ С. Я. 
Лавров, — дает нам новый 
приток сил и уверенности 
во всех комсомольских .де
лах и начинаниях. В честь 
XXVI съезда КПСС каж
дый комсомолец нашего 
НИИ взял повышенные 
обязательства. Сегодня мы 
рады доложить, что они с 
честью выполняются.

Участники митинга едино
душно приняли резолюцию, 
в которой обязуются до
биться большей эффектив
ности научно-исследователь
ской работы, ускорить внед
рение результатов своих ис
следований в производство, 
повысить действенность со
циалистического соревнова
ния в -11-й пятилетке.

Н. ГЕОРГИЕВ.

№ 35 (17455)

Рассмотрев представлен
ные областным управлени
ем сельского хозяйства и 
обкомом профсоюза работ
ников сельского хозяйства 
материалы по итогам обла
стного социалистического 
соревнования в честь знат
ных людей села за 1980 
год, бюро обкома КПСС, 
исполком областного Сове
та народных депутатов, 
президиум облсовпрофа и 
бюро обкома ВЛКСМ при
судили премии:

имени И. Д. Пахомова, 
Героя Социалистического 
Труда

коллективу Уртамской 
механизированной бригады 
откормсовхоза «Кожевни- 
ковский» Кожевнижовского 
района - (бригадир М. М. 
Вильт);

коллективу агрегата
АВМ-0,65 совхоза «Каргин- 
ский» Каргасокского райо
на (звеньевой В. Е. Чупу- 
роз, машинисты смен П. И. 
Бесчастный, Ю. Д. Несте
ров);

Яцуку. Леониду Иванови
чу — механизатору совхо
за  «Кожевниковский» - Ко- 
жевниковского района;

Бобровичу Михаилу Ле
онтьевичу — механизатору 
колхоза «Рассвет» Перво
майского района.

Имени Д. И. Бодажкова, 
Героя Социалистического 
Труда

коллективу звена по вы
ращиванию капусты . совхо
за «Степановский» Томско
го района (звеньевой В. П. 
Миронов).

Имени Б. Н. Сидоренко, 
заслуженного механизатора 
РСФСР

коллективу уборочно-
траноцортного комплекса 

.совхоза, «Комсомолец» Аси
новского района (началь
ник Н, В. Герасимов);

Лузину Петру Тимофе
евичу — главному экономя-.

Цена 2 коп.
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сту колхоза «Первое мая» 
Первомайского района;

Демьянову Савелию Вла
димировичу — управляю
щему Леботерским отделе
нием совхоза «Коломин- 
ский» Чаинского района.

Имени В. С. Пилипченко, 
заслуженного агронома
РСФСР

Алянину Александру Ни
колаевичу •— главному аг
роному колхоза «Первое 
мая» Первомайского рай
она;

Кузнецову Валентину
Александровичу — главно
му агроному совхоза «За- 
варзино» Томского района.

Имени Е. Н. Белозерце
вой, Героя Социалистиче
ского Труда

коллективу Победовской 
молочнотоварной фермы 
совхоза имени Ленина Аси- 
новского района (заведую
щая Н. Я. Зыкова);

коллективу Егоровской 
молочнотоварной фермы 
совхоза «Петровский» Кри- 
вошеинского района (за
ведующая Н. Г. Сайнакова);

Буториной Валентине Ан
тоновне — доярке совхоза 
«Инкинский» Колпашевско- 
го рййоиа;

Шиловой Александре Ев
сеевне — доярке совхоза 
«Коммунист» Асиновского 
района;

Максимовой Василисе 
Павловне — доярке совхоза 
<(3аветь1 Ильича» Бакчар- 
ского района;

Прошенькиной Марии
Ивановне — доярке совхоза

имени X X I съезда КПСС 
Кожевниковского района.

Коллективы — лауреаты 
премий имени, знатных лю
дей села — Уртамской ме
ханизированной _ бригады 
откормсовхоза «Кожевни
ковский», агрегата АВМ-0,65 
совхоза «Каргинский», зве
на по выращиванию капу
сты совхоза «Степанов
ский», уборочяо-транспорт- 
ного комплекса совхоза 
«Комсомолец», Победовской 
и Егоровской молочнотовар
ных ферм — награждаются 
вымпелами и дипломами 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ, заносятся на До
ску почета в газете «Крас
ное знамя». Областное уп 
равление сельского хозяй
ства, трест Скотопром и об
ком профсоюза работников 
сельского хозяйства преми
руют эти коллективы
денежными премиями со
гласно положению.

Победители соревнования 
— лауреаты премий имени 
знатных людей села Л. И, 
Яцук, М. Л. Бобрович, П. Т. 
Лузин, С. В. Демьянов, 
А. Н; Алянин, В. А. Кузне
цов, В. А. Буторина, А. Е. 
Шилова, В. П. Максимова, 
М. И. Прошенькина — на
граждаются дипломами об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ с вручением па
мятной медали и денежной 
премии в размере 100 рз'б- 
лей каждому, их фотогра
фии будут помещены в га
зете «Красное знамя».

НАЧАЛЬНИК СМЕНЫ
Все производственные

корпуса и вспомогательные 
объекты завода полипропи
лена объединены в три це
ха по №№ 101, 102 и 103.
Каждые восемь часов 
нозая смена эксплуатацион
ников приступает к работе, 
и начальники смен (трое, 
по числу цехов) принима
ют в свое ведение сложное 
«хозяйство» первой очере
ди ТНХК.

Вот один из них — на
чальник смены цеха № 101 
Владимир Зыков. Его рабо
чее место — одно из про
сторных помещений 120-то 
корпуса. От стены до сте
ны дугой тянется пульт уп
равления технологическими 
процессами цеха. Самопис
цы, регистрирующие выход 
продукции, пока безмолвны, 
но остальные уже действу
ют, на пульте перемигива
ются контрольные лампы, 
окруженные мелкой сетью 
разноцветных надписей и 
схем.

■— Комплексное опробо
вание находится в завер
шающей стадии, •— расска
зывает Владимир. — При
менительно к нам это зна
чит — полностью обкатать 
оборудование уже в рабо
чих условиях, когда под
ведены пар, азот, гептан. 
Забот хватает, но в жест
кие сроки укладываемся.

Владимиру — 31 год. 
Сменой он руководит с ав
густа прошлого года, а на
чинал в этом же цехе ап
паратчиком, вместе с това
рищами помогал монтажни
кам, занимаясь комплекта
цией оборудования. В 1978 
году без отрыва от произ
водства окончил Томский 
политехнический институт

g l T —  ИИП Г : ~  -JiL
В ПРЕДПУСКОВОЕ
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по специальности техноло
гия оргсинтеза. Профессию 
очень любит — это сразу 
видно по тому, с каким 
увлечением рассказывает 
он о своей работе.

-— Общеизвестно, что
нефтехим — современней
шее предприятие, но все 
же еще раз хочу подчерк
нуть, что организация тру
да обслуживающего персо
нала здесь отвечает самым 
высоким требованиям. До
стигнуто это прежде. всего 
передовой технологией,
полной автоматизацией про
изводства. Оборудование 
самое совершенное — я 
имел возможность сравнить 
и убедиться в этом на ста
жировке в других городах 
страны, имеющих подоб
ное производство. Судите 
сами — всем технологиче
ским процессом цеха, в со
став которого входят девять 
корпусов, управляют вот с 
этого пульта всего четыре 
человека!

И все же руководить од
ним из главных звеньев 
современного химического 
производства по-прежнему 
остается нелегкой задачей. 
И с ней достойно справля
ется начальник смены 
Владимир Зыков.

Д. ОСИПЕНКО.
* * *

НА СНИМКЕ: В. Зыков.
Фото П. Склярова.

Р И Т М  З И М Н Е Й  Н А В И Г А Ц И И
К 11 февраля по автозимникам области было переве

зено предприятиями объединения Томскнефть 73.556 
тонн грузов, или 51,4 процента планового задания; нол- 

г лективы нефтеразведчиков перебросили на север 20.362 
тонны, или 43 процента от плана. Из них:

Александровская НРЭ 
Васюганская НРЭ 
Западная НРЭ 
Каргасокская НРЭ 
Колпашевская НРЭ 
У П Т О К  объединения

—  3.166 тонн — 41,5 процента
—  5.908 —  41,6
—  5.003 —  37,4
—  3.720 —  44
—  720 —  15,5
—  1.845 —  45

ЗА Д А Ч А : В ЫВ Е З Т И ЗА МЕ С Я Ц  9 0 0  Т ЫСЯЧ К У Б О М Е Т Р О В
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ИДЕТ УДАРНЫЙ 
ТРЕХМЕСЯЧНИК

ТОМЛЕСПРОМ: предприятия объединения задолжали 
за 10 дней февраля по трелевке 15 тысяч кубометров 
леса, по вывозке — 29 тысяч, по производству деловой 
древесины — 24,3 тысячи.

Несколько лет живет и трудится в Катайгинском 
леспромхозе водитель лесовоза Владимир Алексеевич 
Казанцев. Сейчас он партгрупорг бригады А. Ф. Ага
фонова. Этот коллектив вывозит лес из запаса с вахты 
Х?едровая. В дни ударного трехмесячника к’атайгинские 
водители выполняют задание на 140—150 процентов.

НА СНИМКЕ: В. А. Казанцев.
Фото М. Гладуша.

Продолжают ударно тру- ловой древесины — 4 ты- более напряженные, чем в 
диться коллективы Тогур- сячи), Каргасокский лесо- январе. Там, где подготови- 
сксго лесопромышленного промышленный комбинат лись заблаговременно, и де
комбината, Асиновского и (соответственно 7,6 тысячи, >
Комсомольского леспромхо- 5,6 тысячи и 10,5 тысячи). С АУ • -У
зов. большим отставанием идут Основа успеха органи-

Но в целом по объедине- Асланозский и Берегаев- зованность. С пользой надо 
нию положение остается ский леспромхозы. Очень использовать каждый час 
напряженным. Наибольшие плохо используют лесовоз- зимних суток, создавая ус- 
долги за декаду накопили кую и погрузочную технику ловил для высокопроизводи- 
Парабельский леспромхоз в Лайском леспромхозе. тельного труда в честь зна-
(по трелевке — 7 тысяч ку- Графики работ по всем менательного события от-
бометров, по вывозке — 4 фазам лесозаготовительного крытия XXVI съезда нашей 
тысячи, по производству де- производства в феврале партии.

Е С Т Ь  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А !
Отлично трудятся в пред- двухмесячный план брига- обязательства коллективы, 

дверии XXVI съезда партии да, возглавляемая К. И. На- которыми руководят В. С. 
раскряжевочные бригады заровьш. На счету передо- ne4epoBj в  и. Муцин и 
П У й г и н е к о г о  гплянгчаг'ткя виков свыше 4 Т Ы С Я Ч  кубо- . __ ’Суйгинского сплавучастка виков свыше 4 тысяч  ̂ кубо 
и Наргинского рейда объе- метров произведенной де- Е. и. I арцуев. 
динения Чулымлес. ловой древесины. На днях

3 февраля выполнила выполнили предсъездовские
В. МАЗНЕБ.

Молчановский район.

В Е Д И Н О М  Р И Т М Е тысячи кубометров, выпол
нен план по напилу лесо
материалов.

10 февраля коллектив С опережением графиков Тогурцы полны решлмо- 
Тогурского лееопромышлен- трудятся коллективы всех сти завершить двухмесяч-

I кого комбината выполнил лесопунктов — Песчанин- Ные задания по всем пока-

!! план ЛВУХ месяцев по про- ского, Пиковского и Бело- зателям к 23 февраля —
изводству деловой древеси- яровского. Заготовлено и

ны — 42 тысячи кубомет- вывезено сверх плана пер- Дню открытия партийного
ров. . вой декады февраля по две съезда.

МАШИНИСТЫ ИЗ НЕЛЬМАЧА
метров. Средняя выработка сокского лесопромышлен- 
за смену превысила 147 ку- ного комбината.

Лучше всех в объедине
нии Томлеспром потруди
лись на старте ударного 
трехмесячника машинисты 
валочно-пакетирующих ма
шин А. И. Куцым и А. И. 
Шипко из Нельмачевского 
лесопункта Парабельского 
леспромхоза, заготовив в 
январе более 12 тысяч ку
бометров. На счету победи
теля А. И. Куцыма свыше

6,4 тысячи кубометров дре
весины. Сменная выработ
ка нельмачевеких машини
стов составила 306 кубо
метров.

На третьем месте — бри
гадир из Аслановского лес
промхоза А. М. Филимонов. 
Он заготовил почти 4 тыся
чи кубометров, всего на -9 
кубометров отстал от него 
Н. Г. Мисник из Комсо

мольского леспромхоза.
Еще трое машинистов 

заготовили в январе 3,2— 
3,5 тысячи кубометров.

оометров.
Операторы агрегатных 

тракторов ЛП-18 также пе
ревыполнили план месяца, 
заготовив 183 тысячи при 
плане 170 тысяч

Это В. Т. Смоляков и ров. На 
Н. Ф. Пчелка из Комсо- бригадир 
мольского и А. А. Карта-, лесопромышленного .ком- 
шов из Аслановского лес- бината Л. П. Сальков. Вто- 
промхозов. ' рое и третье места заняли

Всего механизированным В. В. Алиференко из Па- 
способом заготовлено в ян- рабельского леспромхоза 
■варе около 77 тысяч кубо- и А. А. Рудаков с Карга-

В феврале предстоит за
готовить валочными и ва- 
лочно-пакетирующими ма
шинами 70 тысяч, стреле- 
вать бесчокерными агрега- 

кубомет- теми 190 тысяч кубометров, 
первом месте — Большинство механизиро-

с Каргасокского ванных бригад выполняет
план двух месяцев к 23 фев
раля.

Т. АРЫШЕВА, 
инженер технического от
дела объединения Том

леспром.
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за бригады!
В одиннадцатой пятилетке будет активно внедряться 

бригадная форма организации труда. Это определено 
проектом ЦК КПСС к XXV I съезду партии. На Хомском 
заводе измерительной аппаратуры накоплен некоторым 
опыт. 82 бригады — 40 процентов действующих — внед
ряют систему оценки труда по конечному результату. 
В  1980 году общий экономический эффект от раооть: 
этих бригад составил более 15 тысяч руолей.

Сегодня мы публикуем два письма с завода.
ния трудовой дисциплины 
все члены бригады теряют 
40 процентов премиальных. 
Подобное на любителей 
легкой жизни действует 
отрезвляюще.

Возросла воспитательная 
роль коллектива, хотя на 
бригадную форму труда мы 
перешли всего несколько 
месяцев назад. Совет
бригады, сами рабочие ве
дут теперь заинтересован
ный диалог. с организатора
ми производства, активнее 
участвуют в управлении 
им. Нередки случаи, когда 
бригада по собственной 
инициативе предлагает, как 
ускорить выпуск того или 
иного вида продукции. Из
бежать потерь, брака, уве
личить конечный результат 
помогает жесткий контроль. 
Рабочий знает, что товари
щи строго спросят за недо
стающую или забракованную 
деталь. Возросшая трудовая 
активность, стремление чле
нов бригады,, четче органи
зовать ход операций позво
лили преодолеть штурмов
щину, избавиться от Про
блемы «невыгодных» опе
раций, повысить уровень 
плановой номенклатуры. В 
декабре и январе заводской 
штаб по оперативному ру
ководству социалистиче
ским соревнованием за до
стойную встречу XXVI 
съезда КПСС дважды при
суждал бригаде первенство 
по итогам декады.

Успех был бы немыслим 
без большой поддержки, 
оказанной первичной пар
тийной организацией,, парт
комом завода. Положением 
дел в бригаде интересова
лись на партийных собра
ниях, на заседании партко
ма заслушан наш отчет об 
освоении передовой формы 
организации труда, была 
оказана конкретная помощь 
в рещении ряда вопросов. 
Думаем, партком не оста
вит нас один на один и с 
сегодняшними трудностя
ми. Главная из них—отре
гулировать снабжение цеха 
материалами. От этого за
висит производство деталей 
в номенклатуре.

Проект ЦК КПСС к XXVI 
съезду партии предусмат
ривает ' дальнейший рост 
производительности труда 
в промышленности. Убеж
дены, что один из самых 
надежных, эффективных 
путей к этому — бригадная 
форма работы. У нас, на
пример, -за четыре месяца 
производительность увели
чилась на треть.

В. МИЗЮХА, 
бригадир; 

Н. ШУРУПОВ, 
старший мастер механи
ческого цеха, секретарь 

парторганизации.

По конечному 
р е з у л ь т а т у

Работа многих участков 
нашего завода зависит от 
механического цеха. Его 
продукция идет на сборку 
приборов. Давать же изде
лия ритмично и хорошего 
качества удавалось далеко 
не всегда.

Лет шесть назад, когда 
цех особенно ' сильно лихо
радило, создали бригаду из 
десятка токарей во главе с 
А. К. Лобановым. Обеспе
чили людей всем необходи
мым, создали хорошие ус
ловия. Выработка подско
чила. Но бригада  ̂ вскоре 
распалась. Каждый из то
карей еще действовал по- 
старинке. сам по себе. 
Трудно было учесть, кто До
пускает брак. Из расточен
ных, к примеру, 500 дета
лей до конечной операции 
доходило 200:—300. Токари 
нагружены до предела, а 
рабочие других специально
стей чаще перекуривали. 
Не радовал заработок. Ана
лиз причин, заставивших 
прекратить эксперимент, 
навел на мысль о том, что 
при бригадном методе на
до ориентироваться на ко
нечный результат: готовую
деталь.

Идея ненова. Но удаст
ся ли ее применить — мно
гие сомневались. Решили не 
создавать мелкие бригады, 
а одну, комплексную.

Подготовку к переходу 
на новую форму работы на
чали с того, что убедили 
людей испытать ее. Преодо
леть психологический барь
ер. было нелегко. Проверен
ная система работы «за се
бя» складывалась годами. 
«Что же я буду иметь, ра
ботая «на дядю»?» — думали 
иные. Кое-кому, кто так и 
не понял сути новой орга-с 
низации труда, бригада впо
следствии скажет: работай
на коллектив или уходи из 
него...

Итак, бригада создана. 
Начальником цеха, масте
рами составляется рабочий 
план выпуска продукции в 
номенклатуре. Выполнив 
его за месяц, коллектив 
получит 40 процентов пре
мии. Из сэкономленного ма

териала (а экономия тем 
выше, чем больше загото
вок доходит до конечной 
доработки) бригада дает до
полнительную продукцию.

С планом справились. 
Деньги заработаны. «А как 
вы их разделите?» — сле
дующий вопрос скептиков. 
Чтобы верно сделать это, 
инженеры цеха во главе с 
его начальником И. А. 
Кравцовым и работники от
дела труда и заработной 
платы завода определили 
коэффициент трудового
участия каждого рабочего. 
Брали в расчет среднюю 
производительность труда 
людей за последние полто
ра года, количество выпу
щенной ими продукции. 
Оперируя коэффициента
ми, совет бригады в конце 
-Месяца распределяет зара
ботанные деньги. Безуслов
но, не исключены поправ
ки, которые вносит сама 
бригада. Стоило молодому 
рабочему Вайерию Н„ по 
■выражению острословов,

, потерять шустрость, как 
его предупредили на со
брании, что может потерять 
часть заработка. Приходит
ся вставать перед коллек
тивом и прогульщику: из-
за единственного наруше-

Г а р а н т и я
к а ч е с т в а —
сам о к он тр ол ь

В организации труда 
коллективов, работающих в 
механическом и сборочном 
цехах, много общих черт. 
У нас, на участке схемных 
жгутов, бригадная система 
оплаты труда острее наце
ливает на борьбу за каче
ство. Разработанная по от
раслевым стандартам, дей
ствует так называемая си
стема допустимых возвра
тов. При трех возвратах 
бригада лишается половины 
40-процентной премии, ес
ли допущен больший брак 
—полностью. Один-два воз

врата грозят соответственно 
и меньшими потерями пре
мии— 15 — 20 процентов. 
Все это учтено в положе
нии о премировании.

Как и любой норматив
ный документ, положение 
еще не гарантирует высо
кого качества.. Ищем сами. 
И не с помощью необыч
ных нововведений, а еже
дневно, кропотливо воспи
тываем у людей, в первую 
очередь у нозичков, по
требность работать хорошо. 
Если бы в бригаде были 
только опытные сборщицы, 
система стимулирования 
качества функционировала 
бы очень четко. Ошибки 
стали бы редкостью. Но 
состав коллектива меняет
ся, к нам ' приходят моло
дые, которых надо обучить. 
При этом никто не сдела
ет скидку за снижение ка
чества продукции. Вот по
чему бригада уделяет мно
го внимания молодым.

Конечно, пришедшего 
можно подробнейше проин
структировать, что и как 

. делать, погрозить ему паль
цем: «Будь внимателен!» — 
да этим и ограничиться. 
Допустит брак — наказать 
материально. Однако такой 
подход не в интересах 
бригады. Ведь брак бьет и 
по коллективу: мы работа
ем по единому наряду, на 
общий «котел». Привить от
ветственность — так корот
ко и точно можно сформу
лировать смысл нашего от
ношения к молодому про
изводственнику. Отмахи
ваться от неумеющего не 
позволяет рабочая совесть.

Бригада — коллективный 
наставник. За каждым мо
лодым закрепляем опытно
го рабочего, который скру
пулезно объясняет техноло
гию производства, помогает 
овладеть азами . мастерст
ва. Порой приходится не 
только давать советы. Пом
ню, приняли девушку из 
«трудных». К обязанностям 
относилась • с ленцой. По 
инициативе наставника со
брались на пятиминутку. 
Не кричали, не „взывали к 
совести, просто попросили 
трезво подумать о своей 
жизни. Польза от такого 
разговора была очевидной.

Обсуждая обязательства 
по достойной встрече 
XXVI съезда КПСС, мы 
решили сдавать готовые 

' жгуты только с первого 
предъявления. Если брать 
за идеальную оценку каче
ства единицу, то бригада 
обязалась иметь качествен
ный показатель 0,9 — 
выше среднезаводского.
Стабильно выдерживать его 
возможно, лишь применяя 
последовательный бригад
ный контроль.

У нас десятерым из 36 
вручено личное клеймо. 
Скоро его получат еще три 
работницы. Хотим, чтобы 
имели все. Но когда это 
будет! Отличное же качест
во надо обеспечивать се 
годня, сейчас. Тут и необ
ходим самоконтроль. Брига
да, помимо ОТК, должна 
проверять связанные жгу 

■ ты. Обговорили вопрос на 
совете бригады, думаем 
организовать внутренний 
контроль в каждом звене. 
Более опытная работница, 
находящаяся на следующей 
операции, проверит, как 

. выполнена предыдущая. На 
заключительном этапе вы 
сококвалифици ро в а н н а я 
сборщица проконтролирует 
схему основательно. Такая 
форма контроля за качест
вом оправдывает себя 
именно при бригадном ме
тоде.

Рано Говорить о том, что 
решены все вопросы, свя
занные с бригадной орга
низацией труда: на раз
ных участках производства 
— свои затруднения. Но 
новому методу принадле 
жит будущее.

Л. ЗАЙЦЕВА, 
бригадир сборочного цеха.

А Д Р Е С
НОВОСТЕЙ

З А В О Д
«СИБЭЛЕКТРОМОТОР»

•

М О Т О Р Ы
Б У Д У Щ Е Г О

За годы десятой пятилет
ки СКВ завода разработаны 
и сданы государственной 
комиссии более 20 типов 
асинхронных двигателей, 
превосходящих по своим 
параметрам лучшие отече
ственные и зарубежные об
разцы.

Сейчас семьдесят пять 
процентов продукции завод 
выпускает со Знаком каче
ства. В СКВ идут испыта
ния новой серии рольгонго- 
вых электродвигателей, ко
торые предназначены для 
металлургической промыш
ленности. Над этой серией 
работы ведутся четыре го
да. Руководит ими доктор 
технических наук профес
сор Э. М. Гусельников, ко
торый свою трудовую биог
рафию начинал в этом же 
коллективе инженером.

В первые годы одиннад
цатой пятилетки должно 
быть начато производство 
новой серии электродвига
телей «АИ».

У Ч А Т С Я
Р Е Д А К Т О Р Ы

На заводе стало доброй 
традицией проводить смотры 
новогодних стенных газет. 
Это своеобразная летопись 
цехов, отделов за минувший 
год, задачи на будущее. Все 
это подается с юмором, ка
рикатурами, необычно и 
празднично.

Выставка газет была 
оформлена в одном из про
сторных коридоров заводо
управления. Сотни заводчан 
познакомились с ней. Отзы
вы самые хорошие. Особен
но стоит отметить работу 
редколлегий цехов №№ 11, 
1, 2, 5, отделов АСУ, СКВ.

В редакции многотираж
ной. газеты «За новую тех
нику» систематически про
водятся семинары с редак
торами стенных газет. Не
давно состоялся очередной: 
«Как освещать в газетах со
циалистическое соревнова
ние». Шел разговор и об 
оформлении, о выпуске спе
циальных номеров к XXVI 
съезду КПСС.

С КОНЦЕРТОМ 
К ЛЕСОРУБАМ

Артисты завода прочно 
занимают одно из ведущих 
мест среди самодеятельных 
коллективов предприятий 
обкома профсоюза электро
технической промышленно
сти. Сотни моторостроителей 
ежегодно принимают самое 
активное 5гчастие в смотрах 
народных талантов.

Стали традиционными вы
езды самодеятельных артис
тов в подшефные совхозы 
« Б атуринский », « Трудовик »
и другие хозяйства области.

Недавно моторостроители 
выезжали с большим кон
цертом к лесорубам Белого 
Яра и поселка Сайга. В чис
ле участников — секретарь 
парткома Ф. Г. Файзов, 
.старший инженер ОТК 
И. М. Хенкин, Л. С. Куле
шова и другие.

В. СОМОВ.

Б А М  Е Н  Щ  МГЦ А

Галина Ивановна Степа
ненко строит город нефтя
ников — Стрсжевой. Она 
каменщица. Работает в 
бригаде В. Н. Голышкина из 
первого комсомольско-моло
дежного управления треста 
Томскгазстрой. И ей, веду- 
щей кладку девятого этажа 
нового дома в третьем мик-

З пра шив а йт е
—о т в е ч а е м

Что ’ делать для того, что- 
ы окна в квартире не по
ели?

ЧССР. Продукция праж- сударств. Главным се поку- дернизировать оборудование,
ского завода «ЧКЛ-Ком- Пателем является Советский расширить производствен-

нук> программу.
прессоры» широко иеполь- Союз. Крупные, все возрас- СНИМКЕ: в цехе за

дающие советские заказы вода «ЧКД-Компрессоры».зуется внутри страны и эк 
спортируется в десятки го- позволили предприятию мо- (Фото ЧТК — ТАСС).

Пленум ЦК ПОРП
ВАРШАВА. Здесь состо

ялся 8-й пленум ЦК ПОРП. 
Его участники заслушали 
доклад Политбюро ЦК 
ПОРП «Задачи партии в 
формирований условий дея
тельности и социалистиче
ского характера профсо
юзов», с которым выступил 
член Политбюро ЦК, секре
тарь ЦК ПОРП Т. Граб- 
ский.

Пленум заслушал также 
информацию члена Полит
бюро ЦК, секретаря ЦК 
ПОРП К. Барчиковского о 
работе Политбюро ЦК 
ПОРП.

В дискуссии по докладу 
приняли участие 25 человек. 
Пленум принял решение 
«О задачах партии ц фор
мировании условий деятель
ности и социалистического 
характера профсоюзов».

Пленум принял к сведе
нию просьбу члена Полит
бюро ЦК ПОРП Ю. Пинь- 
ковского об освобождении его 
от обязанностей Председате
ля Совета Министров ПНР.

Центральный Комитет
ПОРП постановил на бли
жайшей сессии сейма ПНР 
предложить на пост Предсе
дателя Совета Министров 
ПНР члена Политбюро ЦК 
ПОРП генерала .армии Вой- 
чеха Ярузельского.

С заключительным словом 
на пленуме выступил пер
вый секретарь ЦК ПОРП 
С. Каня.

С в е р т ы в а е т с я

п р о и з в о д с т в о
ПАРИЖ. Обостряется

кризис металлургической 
промышленности Франции. 
За последний год выплавка 
стали в стране упала на 22 
процента, а чугуна — более 
чем на 25 процентов. Толь
ко в Лотарингии за послед
ние полтора года работу по
теряли 13.000 металлургов.

В поддержку переговоров об ОСВ-2
НЬЮ-ЙОРК. Известный 

американский публицист, 
политический консультант 
влиятельной общественной 
организации Американский 
комитет за согласие между 
Востоком и Западом Артур 
Кокс выступил в газете 
«Нью-Йорк тайме» со
статьей, в которой подверг 
основательной критике под
ход новой администрации 
США к Договору ОСВ-2.

Президент Рейган, пишет 
автор, критикует Договор 
ОСВ-2 за то, что тот яко
бы «мало способствует со
кращению ядерных воору
жений».
' А. Кокс отмечает в этой 

связи, что СССР уже давно 
стремится к серьезному со
кращению ядерных арсена
лов обеих стран. «Одним из 
самых больших мифов в 
отношении ОСВ» называет 
автор утверждения о том, 
«будто Советский Союз вы
ступает против существен

ных сокращении стратеги
ческих вооружений».

«Этот миф, — отмечает 
он, — появился на свет, ко
гда русские отклонили так 
называемое «всеобъемлю
щее» предложение об ОСВ, 
которое Дж. Картер послал 
в Москву в марте 1977 года 
вскоре после своего вступ
ления на пост президента. 
Это предложение, подчер
кивает А. Кокс, было от
клонено не потому, что оно 
предусматривало сущест
венные сокращения, а по
тому, что оно было явно 
односторонне выгодно Со
единенным Штатам... Та
ким образом, не следовало 
удивляться тому, что Со
ветский Союз тотчас откло
нил предложение Картера».

«Однако Советский Союз 
ясно заявил, что он прояв
ляет интерес к существен
ным сокращениям ядерных 
вооружений на справедли
вой основе, — пишет Ар
тур Кокс. — Когда прези

дент Л. И. Брежнев подпи
сал 18 июня 1979 года в 
Вене Договор ОСВ-2, он 
подписал также совместное 
заявление о принципах и 
основных направлениях 
последующих переговоров 
об ограничении стратегиче
ских вооружений. Это за
явление (предусматривает 
переговоры в соответствии 
с ...«принципом равенства и 
одинаковой безопасности». 
В заявлении устанавливают
ся следующие цели для но
вого раунда переговоров: 
«1) значимые и существен
ные сокращения количеств 
стратегических наступа
тельных вооружений; 2) ка
чественные ограничения 
стратегических наступа
тельных вооружений, вклю
чая ограничения на созда
ние, испытания и разверты
вание новых видов страте
гических наступательных 
вооружений и на модерни
зацию существующих стра
тегических наступательных

вооружений». Цели и прин
ципы, зафиксированные в 
этом документе, подчерки
вает автор, «обеспечивают 
основу для переговоров о 
подлинном сокращении 
стратегических вооруже
ний».

«Сегодня, . как признает 
бывший министр обороны 
Г. Браун, стратегические 
силы двух стран обладают 
принципиальным равенст
вом. Поэтому в настоящее 
время есть возможность 
осуществить существенное 
сокращение, — говорится 
далее в статье. — Но такой 
возможности не „будет пос
ле развертывания следую
щего витка ядерных воору
жений».

Соглашение об ОСВ, под
черкивает в заключение 
Артур Кокс, «значительно 
укрепило бы безопасность 
Соединенных Штатов и по
зволило бы при этом сэко
номить десятки миллиардов 
долларов».

И Р А Н :  Д В А  Г О Д А  Р Е С П У Б Л И К И

рораионе, хорошо видно 
(как никому, пожалуй, дру
гому), как разрастается 
вширь и ввысь город, воз
водимый ею и ее товарища
ми.

А настроение у бригады 
отличное: коллектив успеш
но справился со своими обя
зательствами в последнем 
году прошлой пятилетки, с 
первых дней 1981 года при
ступил к работе с опереже
нием заданий и графиков. 
Сейчас бригада В. Н. Го
лышкина возводит очеред
ной детский сад для самых 
юных жителей самого юно
го нашего города.

Фото С. Лапина.

Запотевание окон проис
ходит из-за повышенной 
влажности воздуха в ком
нате. Она не должна пре
вышать 60 процентов. Для 

помещение цуцщо ре
гулярно проветривать. В

теплое время года форточ
ки держать все время от
крытыми, в холодное вре- 

открывать их несколько 
в день на 7—10 минут 

в комнате много цве- 
или стоят аквариумы,

мя 
раз 
Если 
тов 
влажность воздуха увели

чивается. В этом случае и 
проветривание должно быть 
более интенсивным. Нель
зя использовать тазовые 
плиты для отопления и 
сушки белья, так как это 
тоже повышает влажность 
воздуха.

Республиканскому строю 
в Иране исполнилось два 
года. 11 февраля 1979 года 
после долгих месяцев заба
стовок, демонстраций и 
упорной политической борь
бы, после того, как от рук 
шахских палачей погибли 
65 тысяч человек, а сто 
тысяч были искалечены, 
восставшие тегеранцы свер
гли монархический строй, 
просуществовавший в
стране свыше двух с поло
виной тысячелетий.

Что же произошло с этим 
режимом, который амери
канский президент Картер 
еще в 1977 году называл 
«очагом стабильности в ре
гионе»? . *

Последнему шаху из ди
настии Пехлеви не помогли 
ни танки, ни вертолеты, ни 
запоздалые меры по «либе
рализации», ни поддержка 
заокеанских друзей. Кста
ти, именно тесному сотруд
ничеству с этими «друзья
ми» Мохаммед Реза Пехле
ви в первую очередь и обя
зан тем, что в стране 
вспыхнуло революционное 
движение. «После шаха — 
очередь Америки!» — этот 
призыв стал одним из са
мых популярных1 в ходе 
иранской революции.

Полностью вверив страну 
заокеанским союзникам — 
американских советников 
Насчитывалось в Иране бо
лее 40 тысяч, — шах пре
вратил ее в базу империа
лизма на Ближнем и Сред
нем Востоке. Получая еже
годно 20—22 миллиарда. дол
ларов от продажи нефти, 
обладатель титула «Царь 
царей и солнце арийцев» 
умудрился втянуть свою 
страну в колоссальные дол
ги. А американские и запад
ноевропейские фирмы, вы
качивая иранскую нефть, 
расплачивались с шахом по
ставками огромных партий 
оружия.

Как отмечал после побе
ды революции религиозно- 
политический лидер Ирана 
аятолла Хомейни, шахский 
режим на иранские деньги 
создавал внутри страны ги

гантским арсенал и воен
ную базу для агрессивных 
происков американского
империализма против Со
ветского Союза. Шаху пре
доставлялись новейшие ви
ды американского вооруже
ния, а флот построенных в 
Англии военных кораблей 
на воздушной подушке пре
вышал по размерам бри
танский. Секретные служ
бы США создали вдоль 
ирано-советской границы 
цепь станций электронного 
шпионажа.

Разглагольствуя о «борь
бе за права человека», Ва
шингтон в то же время с 
помощью ЦРУ создал в 
Иране одну из самых 
страшных в мире систем 
подавления свободы — пре
словутую шахскую охранку 
САВАК. Агенты и руково- 

. дители этого подлинного 
филиала ЦРУ обучались в 
специальных центрах в 
США «особым методам до
просов» политических про
тивников, проходили «про
фессиональную» подготовку 
под руководством «специа
листов» по политическим 
провокациям и шантажу. 
Немало сведений о дея
тельности политической оп
позиции саваковские пала
чи получили непосредст
венно из рук ЦРУ и госде
партамента США.

В области экономики за
океанские «друзья» толкали 
шаха на «ускоренное пре
вращение Ирана в индуст
риально развитую мировую 
державу». На практике это 
означало превращение стра
ны в промышленный при
даток США и стран Запад
ной Европы. Создаваемые ё 
Иране предприятия нахо
дились в кабальной зависи
мости от заграницы. Это 
были в основном сборочные 
заводы и объекты по пере
работке иностранного сы
рья. Что касается иранской 
деревни, то она, некогда 
полностью обеспечивавшая 
страну продовольствием,
оказалась в состоянии пол
ного распада. Крестьяне бе
жали в города, . пополняя 
ряды люмпен-пролетариата.

а правительство тратило 
миллионы «нефтедолларов» 
на закупку продуктов в 
США и Западной Европе. 
Все это давало капитали
стическому миру мощные 
рычаги нажима на страну.
- Зависимость шахского 
Ирана от Вашингтона 
практически во всех обла
стях стала настолько пол
ной, а невнимание к судьбе 
народа — настолько вопию
щим, что революционного 
взрыва было не миновать. 
Доведенный до отчаяния 
народ поднял восстание под 
лозунгом: «Смерть шаху!»
На демонстрации по всей, 
стране одновременно выхо
дило по 10— 12 миллионов 
человек, В рядах восстав
ших объединились мусуль
манское духовенство и ле
вые организации, буржуаз
но-либеральные партии и 
феодальная аристократия.

Не удивительно, что и пос
ле падения шахского режи
ма американский империа
лизм не отказался от по
пыток вернуть себе такой 
важный стратегический и 
экономический плацдарм, 
как Иран.

При этом в Вашингтоне 
не теряют надежды унич
тожить иранскую револю
цию вооруженным, насиль
ственным путем. У берегов 
Ирана сконцентрирована 
мощная военная морская 
армада США. Здесь все 
громче бряцают оружием 
американские интервенцио
нистские «силы быстрого 
развертывания». .Для проти
водействия иранской рево
люции, провозгласившей 
курс на поддержку нацио
нально - освободительных 
движений, спешно сколачи
ваются агрессивные блоки 
из наиболее реакционных 
режимов региона. Импе
риалистические круги под
стрекают к контрреволюци
онной деятельности монар
хистов в эмиграции, беглых 
саваковцев, сепаратистов 
на национальных окраинах 
и феодалов в деревне.

Кроме того, враги иран
ской. революции действуют 
через иранскую либераль

ную буржуазию и прямых 
агентов США , проникших 
в революционные органы 
власти. Антииранские про
иски Белого дома, Пентаго
на и ЦРУ эти «псевдорево
люционеры» и «поборники 
ислама» усиленно маскиру
ют широкой пропагандой 
затасканного пекинского 
лозунга о «двух враждеб
ных сверхдержавах» и воп
лями о «советской угрозе». 
Эти элементы препятствуют 
продвижению Ирана по пу
ти упрочения революцион
ных завоеваний в интере
сах народных масс, дости
жению подлинной " незави
симости республики, выхо
лащивают антиимпериали
стическое содержание на
родной революции. Они 
всеми силами пытаются 
отодвинуть на задний план 
«врага номер один», как на
звал США аятолла Хомей
ни, обелить американский 
империализм.

Что касается Советского 
Союза, то он проводит в от
ношениях с Ираном поли
тику добрососедства. После
довательная поддержка
антишахского движения ца 
мировой арене и решитель
ные действия руководите
лей СССР сорвали попытки 
подавить иранскую рево
люцию путем вооруженной 
интервенции. Советский Со
юз не позволил установить 
массированную экономиче
скую блокаду Ирана, а со
глашение о транзите иран
ских грузов через совет
скую территорию помогло 
сократить до минимума по
следствия западного бойко
та Ирана. В стране работа
ют десятки хозяйственных 
объектов, построенных со
вместными усилиями двух 
стран на взаимовыгодной и 
равноправной основе с це
лью достижения Ираном 
подлинной независимости.

Советский Союз протяги
вает молодой и независи
мой Исламской Республике 
Иран руку дружбы, добро
соседства и сотрудничества.

М. КРУТИХИН,
Тегеран. (По телетайпу).
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УДАРНЫЙ ТРУД КАЖДОГО -  ДОСТОЙНЫЙ ПОДАРОК СЪЕЗДУ ПАРТИИ
Нина Павловна Кокорина работает 

дояркой на Рыбаловской ферме совхо
за имени Свердлова Кривошеинского 
района. В прошлом году она соревно
валась с передовиком животноводства, 
кавалером орденов Трудового Красно
го Знамени и «Знак Почета» Анной 
Ефимовной Огребо из совхоза «Тунгу- 
совский» Молчановского района. Не
давно А. Е. Огребо поздравила свою со

перницу по труду с высокой наградой 
— орденом Трудового Красного Знаме
ни и снова предложила ей заключить 
договор на социалистическое соревно
вание. Кокорина согласилась. Мы по
просили Нину Павловну рассказать, за 
счет чего она и ее товарищи по ферме 
добиваются высоких результатов: 
надои у рыбаловцев значительно пре
вышают три тысячи килограммов в 
год.

П Е Р Е К Л И Ч К А  С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я

ПОМОГАЕТ ТРУДОВОЕ 
с о п е р н и ч е с тв о

Наша ферма небольшая. 
Здесь содержится всего 
около 200 коров. Обслужи
вают их шесть доярок, два 
скотника, два ветфельдше
ра. В прошлом году наш 
коллектив не раз занимал 
первые места в социалисти
ческом соревновании жи
вотноводов района. Да и в 
эти дни надои у нас одни 
из самых высоких—на 500— 
600 граммов больше, чем в 
феврале 1980 года.

Чтобы дела в молочном 
животноводстве шли успеш
но, нужно иметь в достатке 
качественные корма, хоро
шие помещения и друж
ный добросовестный кол
лектив. Все это у нас есть. 
Сена и силоса в отделении 
всегда запасают много, с 
прошлой зимовки часть 
фуража осталась «про за- ' 
пас». Коровник недавно ка
питально отремонтировали.
И, хотя корм раздаем вруч
ную, работу доярок и скот
ников облегчают водопровод 
и система навозоудаления.

Только хорошее могу ска
зать о нашем коллективе, 
которым руководит заведу
ющий фермой Александр 
Иванович Смирнов. Не при
помню, чтобы кто-нибудь 
прогулял или допустил не
брежность. Очень старатель
но исполняют свои обязан
ности скотники Анатолий 
Непомнящих и Тимофей 
Минович . Шитиков. Боль
шинство наших доярок име
ет первый класс.

И еще нам помогает тру
диться социалистическое 
соревнование. Мы сорев
нуемся между собой, весь 
коллектив участвует в рай
онном соревновании, а мне 
вот выпало помериться си
лами и умением с опытной 
дояркой из совхоза «Тун-

гусовский» Анной Ефимов
ной Огребо. Когда в начале 
прошлого года в нашей рай
онной газете «Ленинский: 
путь» было опубликовано 
открытое письмо А. Е. Ог
ребо с предложением за
ключить договор о социа
листическом соревновании, 
я, признаться, удивилась. 
На нашей ферме ведь есть 
доярки, добивающиеся
очень высоких надоев. На
пример, Нина Ивановна 
Бодикова получает от своих 
коров более чем по четы
ре тысячи килограммов мо
лока. Без малого четыре 
тысячи . надоила от каждой 
коровы Людмила Афанась
евна Батурмович. И- все 
же Огребо выбрала меня. 
Не было уверенности, что 
смогу на равных соперни
чать с Анной Ефимовной. 
Но товарищи по работе 
поддержали меня.

Очень заинтересованно 
следили за ходом нашего 
соревнования работники 
фермы. Вначале мне не 
везло. До начала пастбищ
ного сезона надои в моей 
группе были намного ниже, 
чем у Огребо. Но летом по
ложение изменилось. Пос
ле того, как коров выгна
ли на луга, продуктивность 
животных резко увеличи
лась и я стала догонять 
Анну Ефимовну. Пастбища 
у нас неплохие, сделан, 
пруд для водопоя, вода в 
нем всегда чистая. Летний 
лагерь рядом с деревней — 
для доярок это очень удоб
но.

Съездила я в Тунгусово, 
к Огребо. Раньше знала 
Анну Ефимовну только по 
газетам и радио. Оказа
лось, что она постарше, 
чем я думала. Уже на пен
сии.

Когда лето закончилось, 
я поняла, что свое годовое 
обязательство — 4.050 кило
граммов — выполню, но 
все же Огребо не догоню. 
Слишком она опередила ме
ня в зимние и весенние ме
сяцы. В конце года подсчи
тали. Оказалось, что каж
дая корова моей группы да
ла по 4.097 килограммов. 
Продуктивность коров в 
группе Анны Ефимовны на 
300 килограммов больше. 
Недавно в газете «Красное 
знамя» было опубликовано 
письмо А. Е. Огребо, в ко
тором она поздравила ме
ня с наградой и снова 
предложила соревноваться.
Я согласилась. Теперь уве
ренности стало больше. Бу
ду стараться, чтобы не 
только выполнить свое обя
зательство на 1981 год, но 
и догнать Анну Ефимовну 
по надоям.

Замечу еще, что если бы 
соревновались наши фермы 
— Рыбаловская и Тунгу- 
совская, то мы вышли бы 
победителями. Продуктив
ность коров в среднем по 
ферме у нас пока выше, 
чем у тунгусовцев.

В прошлом месяце к нам 
приезжал секретарь парт
кома совхоза В. Е. Зуев. Он 
провел с нами занятие по 
проекту ЦК КПСС к XXVI 
съезду партии. Там в раз
деле «Развитие агропро
мышленного комплекса» 
есть слова: «...улучшить ве
теринарное обслуживание». 
Это прямо относится и к 
нашему совхозу. Пока еще 
много продукции мы недо
бираем из-за бруцеллеза. 
Необходимо принимать ка
кие-то меры. Много коров, 
большей частью высокопро
дуктивных, приходится
сдавать из-за болезни на 
мясокомбинат или перево
дить в изолятор. Думаю, 
если на нашей ферме из
бавятся от бруцеллеза, 
вполне можно довести на
дои до 4.000 килограммов 
молока.

Н. КОКОРИНА,
доярка Рыбаловской фер
мы совхоза им. Свердло
ва, кавалер ордена Тру
дового Красного Знамени.

К рнвош еинский район.

Сельскохозяйственный выпуск
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Б у м а ж н а я  
с т и х и я

Как приятно смотреть на 
мощный «Кировец», когда 
он быстро катится, по полю, 
оставляя за собой' широкую 
полосу вспаханной земли. 
Но чрезвычайно грустно ви
деть, как иной раз месяца
ми недвижимо стоит этот 
замечательный трактор.

Осенью прошлого года в 
колхозе имени 50-летия Ве
ликого Октября Шегарского 
района вернулся из капи
тального ремонта «К-701». 
Восстанавливали его работ
ники Лоскутовской сельхоз
техники. Однако восстано
вили, как оказалось, из рук 
вон плохо. Всего 22 часа 
работал в колхозе «Киро
вец». А потом что-то хря
стнуло в коробке передач, и 
трактор замер. Причем на
долго — на четыре месяца.

Из колхоза сразу сообщи
ли о поломке в райсёльхоз- 
технику. • И вот главный 
инженер райсельхозтехники 
В. И. Федотов шлет в Лос- 
кутово из Батката теле
грамму: «Пришлите пред
ставителя!» Лоскутовцы по
лучили это послание, заре
гистрировали и... отмолча

ли сь. Через десять дней 
В. И. Федотов вторично на
поминает телеграммой, что 
по вине лоскутовских ре
монтников простаивает тех
ника стоимостью без мало
го 20 тысяч рублей. И сно

ва ни ответа, ни привета. 
Как выяснилось, вторую те
леграмму просто не стали 
регистрировать.

Вот как объясняет воло
киту с ответом на реклама
цию главный инженер Лос
кутовской сельхозтехники 
В'". П. Жуй:

— Отсутствие переправы 
через Обь помешало нам 
послать представителя в хо
зяйство. Поездка была 
отложена... Затем о теле
грамме забыли.

Признавая свою вину, 
В. П. Жуй все-таки часть 
ответственности пытается 
переложить на стихию: 
мол, переправы через Обь 
не было. Но история с теле
граммами из Батката сви
детельствует, что делу ме
шает прежде всего бумаж
ная стихия в самой Лоску
товской сельхозтехнике.
Работа с рекламациями по
ставлена там весьма не
брежно.

Конечно, злополучную ко
робку передач отремонтиро
вали, но необходимо отме
тить следующее. Не случай
но к рекламации из Батка
та отнеслись столь пренеб
режительно. Колхоз имени 
50-летия Великого Октября 
не имеет договора с Лоску
товской сельхозтехникой на 
ремонт «Кировцев».. Пора 
руководителям этого хозяй
ства, да и многих других, 
подумать о заключении по
добных договоров, Иначе 
они долго еще будут нахо
диться в положении бед
ных родственников, не по
лучая даже ответов на 
справедливые замечания по 
поводу низкого качества ре
монта.

В. СЕРПИНСКИЙ.

Передовой 
опыт —  всем К О Р М О В  М Е Н Ь Ш Е - R Q X S K A  Б О Л Ь Ш Е

Трудно переоценить зна
чение рационального исполь
зования кормов в борьбе за 
увеличение эффективности 
молочного производства.
Ведь стоимость молока 
почти на 50 процентов 
складывается из стоимости 
корма.

Анализируя расход кор
мов на единицу продукции 
в совхозе, «Октябрь» Томско
го района, нельзя не заме
тить ежегодного улучшения 
этого показателя. Так, в 
1978 году на получение 
одного центнера молока в хо
зяйстве было затрачено (без 
учета пастбищного корма) 
1,69 центнера кормовых еди
ниц, в 1979-м—1,26, а в про
шедшем году — 1,24. Плано
вый же расход кормов на 
единицу продукции равен 
1,3 корАоединицы.

— Одну из главных сво
их целей, — говорит стар
ший зоотехник совхоза 
.Г. М. Акшинская, — мы ви
дим в том, чтобы тратить 
корма как можно меньше, 
а молока получать как 
можно больше.

Задача может показаться

парадоксальной, так как из
вестно, что молоко у коро
вы—на языке. Но что пред
принимают в хозяйстве? 
Во-первых, здесь сложи
лась четкая система конт
роля за расходованием кор
мов. Все сено, солома, си
лос, сенаж переданы под 
отчет фуражирам ферм и 
отпускаются . только через 
весы. Спись1раются корма 
согласно установленному 
рациону. Ежемесячно фура
жир отчитывается о нали
чии и расходовании их пе
ред бухгалтерией.. Каждые 
10— 12 дней рацион коррек
тируется в зависимости от 
физиологического состояния 
стада. Так поставлен за
слон потерям кормов.

Второе направление борь
бы за рациональное исполь
зование кормов — улучше
ние их питательных качестБ. 
П. И. Попыхин, заведующий 
Березкинской молочнотовар
ной фермой, где в прошлом 
году затраты кормов были 
минимальными и составили 

- лишь один центнер кормовых 
единиц на центнер молока, 
рассказывает, что ни одно

го килограмма концентра
тов на ферме не скармли
вается в сухом виде, они не
пременно запариваются,
дрожжуются, силос и сенаж 
обогащаются микроэлемен
тами. В кормушках у жи
вотных обязательно есть 
обесфторенный фосфат, ме
лисса.

И еще один фактор ус
пешной борьбы за макси
мальную отдачу каждого 
килограмма корма ■— это 
кормоцех.

— Судите сами, — говорит 
главный зоотехник совхоза 
А. С. Одноколкин. — За 
первый год работы Зоркаль- 
цевский кормоцех, по под
счетам совхозных эконо
мистов, позволил сэконо
мить" кормов на 36,7 тысячи 
рублей. А затраты их на 
центнер молока сократи
лись по отделению с 1,47 до 
1,2 центнера кормовых еди
ниц.

— В кормушках у наших 
коров объедьев не увидишь, 
и под ногами корм не ва
ляется, — объясняет досто
инства кормоцеха начальник 
Зоркальцевского молочно

промышленного комплекса 
В. С. Коровин. — Измель
ченные, сдобренные в цехе 
корма лучше поедаются ко
ровами. А обогащение их 
микродобавками; в процессе 
приготовления делает отдачу 
кормов более весомой. Рас
тут надои и привесы, улуч
шается сохранность телят. 
И, как закономерный ре
зультат этого, снижается 
себестоимость продукции. 
За минувший год, к приме
ру, наше молоко стало на 12 
процентов дешевле.

Важно, конечно, и само 
отношение к кормам труже
ников ферм: доярок, скотни
ков, механизаторов.' Работа- 

• ет, к примеру, на комплек
се в Зоркальцеве В. И. Но
виков. Он не позволит и 
грамму упасть мимо кор
мушки. Так же поступают 
и другие. В совхозе каждый 
животновод заинтересован 
в бережливом расходовании 
кормов. О затратах их на" 
единицу продукции труже
ники ферм систематически 
информируются. Показатель.

расхода кормов — один из 
главных в условиях социа- . 
диетического соревнования.

Хозяйское отношение к 
кормам в совхозе чувству
ется во всем: и. в использо
вании их, и в хранении. 
Все сено свезено на фураж
ные- площадки к фермам, 
огорожено. Травяная мука— 
в специальном складе. Поч
ти 60 процентов силоса и 
сенажа закладывается в бе
тонированные траншеи,
строительство которых пла
нируется продолжать и в 

.нынешнем году.
Да, в совхозе добились 

значительных успехов в ра
циональном использовании 
кормов. Но достигнутое, 
считают здесь, далеко не 
предел. Планируется начать 
строительство кормоцеха в 
Березкине. Значительные 
возможности открывает и 
новая форма организации 
труда — бригадный подряд, 
на который в нынешнем го
ду переходит весь молочно
промышленный комплекс.

К. ВЕЙЛЕРТ, 
корреспондент томской 
районной газеты «Прав

да Ильича».

План двух месяцев-к 2 0  февраля ФОТОРЕПОРТАЖт
Более семнадцати миллио

нов рублей — такую при
быль получила от реализа
ция своей продукции за 
годы десятой пятилетки 
Томская птицефабрика, од
но из основных предприя
тий треста Птицепром. Еже

дневно здесь производится 
340 тысяч штук яиц, 20 
центнеров мяса птицы. 
Предсъездовская трудовая 
вахта этого коллектива про
ходит под лозунгом: «Плап 
двух месяцев — к 20 фев
раля».

НА СНИМКАХ: передовая 
птичница Л. Е. Батурина; 
светло, по-праздничному 
чисто в каждом из це
хов фабрики, которые ос- 
пащены современным обо
рудованием; весь поступаю-

щии корм для анализа — 
па содержание витамина 
«А», каротина, протеина, па 
его кислотность — направ
ляется в химлабораторию 
фабрики. Вот и сейчас за
ведующая Р. Д. Черебеева и

З а  э ф ф е к т и в н о с т ь  х о з я й с т в  о в а ния

ЧТО В П Л А Н А Х
ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ ?

В постановлении ЦК КПСС Учитывая природно-кли- щадях, то в пределах 10. — 
и Совета Министров СССР матические условия, осо- 15 тысяч гектаров необхо- 
«Об улучшении планирова- бенно недостаток тепловых димо планировать посевы 
ния и экономического сти- ресурсов, в северных рай- ячменя, и в первую оче- 
мулирования производства и онах пошли на сущест- редь — хозяйствам свино- 

заготовок сельскохозяйствен- венное расширение посевов водческого направления, 
ных продуктов» указывает- овса нарымской селекции. В серьезной доработке || 
ся, что объемы производ- Эт и, сорта лучше приспо- нуждается структура кор- 
ства, размеры и структура соблены к местным уело- мового поля. Как показыва- 
посевных площадей, чис- виям и дают более высо- ют результаты последних 
ленность скота, урожай- кий урожай в сравнении с лет, значительная часть 
ность культур, и продуктив- яровой пшеницей. За годы хозяйств увлекается рас- 
ность животных, другие истекшей пятилетки удель- ширением площадей под 
производственные показа- ный вес пшеницы сокра- кукурузу', не утруждая се- 
тели определяются непо- тился с 48,5 до 40 процен- бя заботами о повышении 
средственно в хозяйствах с тов, а овса - -  возрос с 34,2 урожайности. Такая тенден- 
широким участием слециа- до 46,5. Хотя площади под ция сохраняется и в планах 
листов, колхозников и ра- овсом и увеличились, это на 1981 год: отводится еще 
бочих, а также обществен- не дало ожидаемой при- больше пашни, а сбор зеле
ных организаций с учетом бавки зерна, так как при- ной массы с гектара плани- 
местных условий, передово- рост посевов северной руется ниже среднегодового 
го опыта . и рекомендаций культуры использовался за минувшее пятилетие и 
научно - исследовательских преимущественно на кормо- прошлогоднего, 
учреждений, исходя из вые цели • для приготов- Возделывание • кукурузы 
установленных объемов го- ления травяной муки и может быть оправдано 
сударственных закупок других видов кормов. только в том случае, если
сельскохозяйственных про- Явно недостаточны пло- ур0Жай зеленой массы не 
дуктов. ^щади ообовых культур. В ниже 250—300 центнеров с

1980 году в общих объемах гектара> нельзя забывать, 
производства зерна горох что в наших условиях она

дает крайне мало сухогозанимал только 1,3 процен
та. В планах на текущий вещества а На возделыва- 
год предусматривается не- ни6; особенно на транспор-
значительное увеличение тировку, затрачиваются ог-

Анализируя представлен
ные районами годовые пла
ны развития земледельче
ских отраслей, следует от
метить, что в новых усло
виях планирования многие 
руководители и специали
сты вдумчиво отнеслись к 
разработке плановых пока
зателей, в которых преду
сматривается значительный 
рост валовых сборов, и уро
жайности сельскохозяйст
венных культур. В то же 
время отдельные вопросы 
не нашли обоснованного ре
шения, что вряд ли может 
способствовать более про
дуктивному использованию

ЗС̂ Л о „ naflOHoR (КакчаБ- оборота- В организации ны части посевов кукурузы В ряде районов v-Ьак т р  производства гороха есть и ЛГ)УГИМИ силосными культу- 
ском, Зырянском, Кожевни- пппрлрприные сложности* гими силосными культу -- определенные сложности. рами КОтооые бы позволя-

кривошеинском, не хватает семян, уоороч- ли в более‘ ранние
несовершен

на 0,5 процента. Дефицит р-омнь1е средства. Чаще 
зернооооовых культур ВСего силос из нее обеднен
крайне отрицательно сказы- белКом, с избыточным со- 
вается на соалансированно- держанием вредных кис- 
сти кормовых рационов по лот> Силосование, как пра- 
оелку, не способствует по- вило? совпадает с уборкой 
вышению плодородия почв, хлебов, создается огромное
в частности, 
их азотом, не

ооогащению 
позволяет напряжение

комплекса
в проведении 

уборочных ра- 
иметь достаточное количе- бот  ̂ что неизбежно ведет к 
ство хороших предшест- большим потерям зерна4 и

кукурузы.
Все это. вызывает необхо-

венников для размещения 
других сельскохозяйствен
ных культур в полях сево- димость постепенной заме-

техника
сроки

приступать к закладке си-
козском.
Томском, Чаинском и Ше- ная
гарском) планируют значи- НЭ; возделываемые сор- ласа с большим' содержани 
тельное сокращение посе- та не отвечают в полной У
вов зерновых культур, рас- мере 
считывая на более высо- ским
кую урожайность. все же в хозяйствах, где лательно

В Шегарском районе на- выращивание этой культу- вопросу

ем сухого вещества и 
природно-климатиче- иметь разрядку в проведе- 
условиям зоны. И вии уборочных работ. Же-

гтобы по этому 
высказали свои

недостатков в 
куль-

лаборант Л. А. Андреева 
проводят один из таких ана
лизов; цех сортировки — от
сюда готовая продукция 
поступает на предприятия 
общепита, прилавки томских 
магазинов.

Фото Н. Потапова.

мечен рост урожайности Рьг находится под постоян- предложения специалисты 
хлебов с 15,3 центнера в ным^ контролем руководи- опытной и селекционной 
прошлом году до 18,1 цент- тел ей и специалистов, по- станций, 
нера — в текущем, или на 18 лучают неплохие урожаи. ^
процентов. Если принять в В прошлом году, исключи- стр кормовых
расчет оптимальные погод- тельно благоприятном для отнести то что
ные условия то хозяйства возделывания гороха, кол- ур ду и > .•
этого района; конечно, мо- хозы Первомайского Района ^ Г т Г в ^ 'е ™  уГельн^й 
гут смело ориентироваться собрали по 16,2 центнера, ,
«а эту цифру Т е м более, совхоз «Сибирь» Бакчар- вес бобовых (клевера, лю- 
что здесь получали уро- ского -  по 18.8, «Елов- Черны> ~  примерно около
жа°„ зерна за 19 центнеров ский» Кожевниковского -  нГе'годьТ^ю церн^ Т н ач^  
(1968 год) при благопри- по 22,4 «Пооеда» Томского т а л ь т  ПЯГТ1ТМПИЛЯ г т т ( „ ы 
Я Т Н Ы Х  погодных условиях, — по 28,8, колхоз «I игант» 
высокой агротехнике и Шегарского района -— по 
почти полном отсутствии 24 центнера, 
минеральных удобрений... .настоящему времени
На 18,7 процента -планиру- объемы производства и по
ют поднять урожайность в севные площади спланиро- 
текущем году колхозы Зы- ваны, и все-таки хотелось 
рянского района, рассчиты- бы, чтобы в каждом кол
вая собрать с каждого 'гек- хозе, совхозе еще раз рас
тара по 15,9 центнера. Были смотрели возможности уве. отковмеовхоза По
годы, когда зырянцы полу- личенйя производства зерна „„„
чали более 18 центнеров, бобовых культур. твеожлает что в топов™ я-*-
Аналогичная картина про- Нельзя считать^ нормаль-. области люцерна может да 
сматривается в планах и ным, что в хозяйствах об- высокие и устойчивые
мепопюиятиях других хо- -части прекратили возделы- тг„ „ ^мероприятиях других хо яч^ еня. В свое время, Урожаи зеленой .массы. А

по рекомендации бывшего при вдумчивом и заботли- 
директора Нарымской се- вом отношении гарантиро- 
лекционной станции В. С. ваны и собственные семе-
Пилипченко, принимались повышения урожайности и меры к увеличению произ- Что касается клевера, то

к в0дСтва ЯЧМ€НЯ, и в 1973 за последние годы площади 
году площади под ним со- ег°  Даже сократились. Од- 
ставили более 64 тысяч на из причин — трудности 
гектаров, а валовой сбор в производстве семян. Для

тельно расширила границы. 
Ее посевы имеются теперь 
не только в Кожевников- 
ском, но и в Шегарском, 
Томском, Асиновском и Зы
рянском районах. И все же 
ценная бобовая культура 
внедряется медленно. При- 
мер Сибирского ботаниче
ского сада, совхоза «Аван
гард» и о1:
жевниковского района под-

зяиств и районов.
Безусловно, многие кол

хозы и совхозы имеют ре
альные возможности для 

щностт
валовых сборов зёрна и 
других продуктов земледе
лия. Но эти возможности 
должны быть подкреплены
детально разработанным и дос-гиг 85 тысяч тонн, или получения хорошего уро- 
четко выполненным ком более 16 процентов в об- жая семян посевы клевера 
плексом организационных объеме зерновых куль- чуждаются в опылителях,
и агротехнических меро- тур 0 днако многие колхо- число которых в природ- 
приятий. 31,1 и совхозы были не го- ных условиях резко умень-

При разработке планов в товы к возделыванию этой шилось. Отдельные хозяй- 
некоторых хбзяйствах не культуры, как более требо- сДва отказались от содер- 
была глубоко 'продумана вательной к плодородию жания пчел, которых при 
структура зернового, а также почв. Урожаи оказались условии дрессировки можно 
кормового поля, хотя руко- неустойчивыми, особенно на использовать для опыления, 
водителям и специалистам почвах с повышенной кис- Колхозы и совхозы t o t o j  
хорошо известно, что про- лотностью и в годы (1976 — вятся к первой весне новой 
дуктиБность каждого гек- 1977) с недостаточным ко- пятилетки. И было бы 
тара 'земли, и в первую личеством осадков в крити- очень желательно, чтобы 
очередь пашни, во многом веские фазы . развития по- °пи  ̂ учли высказанные в

от правильного севов. В отдельных райо- этои статье замечания, вне-
возделываемых - урожайность резко сли коррективы в разраоа------------  нах урожайность резко тываемые планы. Ведь но-

овани: 
чтобы

зависит 
подбора
культур . с учетом конкрет- , . _ „
ных условий. Сегодня Упала (до 4—5 центнеров с выи . порядок планирования
следует признать, что су- гектара), сократились по- иа то и направлен,
ществующая структура по- севы. В 1980 году было за- повысить устойчивость и
грчныу гглптттялрй и в целом ч ~ продуктивность земледелия,ссвных площадей и ь цсли.м нято под этой культурой
по области, несмотря на всего -ектавов Такое Н’ ОКРУГИН,
принятые в последние годы р главный агроном обла-
меры, далека от совершен- шараханье неоправданно. стного управления сель- 
ства. Если не на больших пло- ского хозяйства.

А ё
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НА РОДИНЕ Н. С. ЛЕОНОВА
Гравюры А. И. Мищенко

1в ФЕВРАЛЯ ИСПОЛНЯЕТСЯ 150 ЛЕТ СО ДНЯ 
РОЖДЕНИЯ РУССКОГО ПИСАТЕЛЯ Н. С. ЛЕСКОВА.

ОРЕЛ. Дом-музей Н. С. Лескова.

Уголок кабинета, в Ор
ловском доме-музее писате
ля.
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Орловская гимназия, в 
которой в 1841—1846 годах 
учился Н. С. Лесков.

Завершается областная эстафета культуры. Она уже 
пересекла большинство районов. Эстафета стала своеоб
разным трудовым рапортом работников культуры и ис
кусства области XXVI съезду КПСС. Сегодня об этом 
рассказывает заместитель начальника областного управ
ления культуры Б. Г. КАРДАШОВ:

стрежевчан томичи. Сейчас 
страницы его продолжают 
заполняться. Они становят
ся настоящей летописью 
трудовых дел, нашим об
щим рапортом съезду,

нием- в Первомайском рай
оне пользуется куянозская 
централизованная клубная 
система. В своем рапорте 
первомайцы называют ее в 
числе лучших. И вот по-

•— Эстафета культуры на
чала свой путь в 1980 го
ду под девизом «Дела и 
думы с Лениным сверяя, 
Отчизна строит комму
низм». Проведение ее пре
следовало несколько задач, 
главной и з . которых было 
повысить качество и эф
фективность работы Домов 
культуры, клубов, библио
тек, музеев, детских музы
кальных и художественных 
школ. Необходимо было 
также усилить связь уч
реждений культуры с обще
ственными организациями, 
трудовыми коллективами, 
повысить их роль в идейно
политической и духовной 
жизни трудящихся области, 
пропаганде достижений со
ветского народа. И, конеч
но, целью эстафеты были 
поиск и внедрение в прак
тику новых форм работы, 
создание постоянных кол
лективов художественной 
самодеятельности самых 
разных жанров, вовлечение 
в них все большего числа 
участников. Как видите,

О б л а с т н а я  э с т а ф е т а  к у л ь т у р ы
Наши интервью
проведение эстафеты долж
но ■ способствовать улучше
нию условий для дальней
шего развития культуры в 
нашей области.

— Эстафета подходит к 
финишу, и, вероятно, уже 
сейчас можно говорить о 
ее предварительных ито
гах?

— По районам области 
был отправлен альбом-эста
фета, в который свои пред
съездовские рапорты вно
сили работники культуры 
и искусства. Первые. его 
страницы были заполнены 
в конце декабря прошедше
го года в одном из отда
ленных северных районов 
— Верхнекетском. А по
следними альбом через не
сколько дней примут от

документом, обобщающим 
опыт культурного обслужи
вания трудящихся в пред
съездовский период. Вот за
писи, сделанные в Верхне
кетском районе. Много ин
тересного мы узнаем из 
них о праздниках труда, 
чествовании ветеранов вой
ны, передовиков производ
ства, фестивалях и концер
тах, читательских конфе
ренциях — все и перечис
лить невозможно. Если го
ворить в целом по области, 
то нужно отметить, что 
число мероприятий значи
тельно возросло, более раз
нообразными, содержатель
ными стали их формы. 
Привести примеров можно 
немало, но обращусь к од
ному. Заслуженным уваже-

чему. В прошлом году 
здесь на каждом производ
ственном участке, в каждой 
самой маленькой деревне 
прошло не менее 15 кон
цертов, тематических вече
ров, конференций, встреч с 
руководителями партийных, 
советских органов, вете
ранами войны и труда, пе
редовиками производства. В 
куяновской клубной систе
ме проявляют настоящую 
заботу о досуге жителей, 
ищут новые яркие формы 
в работе, которые привле
кают . людей. Большой по
пулярностью здесь пользу
ются тематические вечера: 
«Трудовые будни пятилет
ки», «Когда радость на 
всех одна».

Есть добрые дела, заслу
живающие внимания, и в

других местах. Кстати, эс
тафета служит распростра
нению передового опыта. 
Ведь, получая альбом, ра
ботники культуры имеют 
возможность познакомиться 
с делами соседей.

— Как проходит передача 
альбома-эстафеты из одно
го района в другой?

— Празднично, торжест
венно. Вот недавний при
мер. Возле села Ново-Ар- 
хангельск встретились де
легации Асиновского и Том
ского районов. Хозяева при
ветствовали тостей хлебом- 
солью. Затем все отправи
лись в Дом культуры пос. 
Молодежного, где и состоя
лась передача эстафеты. Ее 
вручали парторг совхоза 
«Новиковский» В. С. Кузне
цов и председатель Нови- 
ковского сельсовета М. Ф. 
Мигуноз, оба активные уча
стники художественной са
модеятельности. Состоялся 
концерт самодеятельных 
артистов. В Доме культуры 
собралось много зрителей, 
царила приподнятая атмо
сфера., Всем, конечно же, 
запомнилось это событие.. 
Затем хозяева и гости об
менялись опытом работы.

Так было везде.
Сегодня можно с полной 

уверенностью сказать, что 
эстафета способствовала

активизации. деятельности 
учреждений культуры, по
вышению идейно-художест
венного репертуара само
деятельных коллективов, 
совершенствованию мастер
ства исполнителей, значи
тельному росту их рядов. 
Приживаются новые формы 
работы. Составной частью 
областной эстафеты стали 
«дни культуры» Томска в 
районах. Во время их про
ведения многие профессио
нальные и лучшие само
деятельные коллективы го
рода побывали в самых от
даленных уголках области. 
И это прекрасно! Вся де
ревня шла в клуб. Надо 
сказать, что удовлетворе
ние, радость получали не 
только зрители. Вспоминаю 
слова солиста оркестра фи
лармонии С. Зеленкийа: 
«Для меня такие поездки 
дают огромный стимул в 
работе». А участники хора 
электролампового завода 
после одной, надо сказать, 
трудной поездки в дальнее 
село заявили: «Мы никогда 
не пели с таким вдохнове
нием.. Такой теплый при
ем был! Хотелось- всю ду
шу отдать».

18 февраля областная 
эстафета закончит свой 
маршрут. Она дала отлич
ный импульс в работе.

« Я К - 4 2 » -  

П О Л Е Т  
К  Р Е К О Р Д У

Когда с одного из под
московных аэродромов  ̂
поднялся в воздух новый 
пассажирский самолет 
«Як-42», ведомый летчи
ками — Героями Совет
ского Союза В. Мухи
ным и Э. Княгиниче- 
вым, пассажиров в нем 
не было. В салоне само
лета и его багажных от
секах разместилось 20 
тонн груза.

Тридцать минут длил
ся этот полет. Так было 
установлено новое дости
жение по подъему груза 
на высоту 2.000 м по 
классу служебных само
летов при взлетном весе 
до 55 тонн.

Материалы полета на
правлены в ФАИ для 
регистрации мирового
рекорда.

(ТАСС).

RA СЕВЕР
Лыжный спорт издав

на популярен в Сибири. 
Об этом свидетельствуют 
газетные материалы про
шедших лет. Вот номер га
зеты «Красное знамя», да
тированный 29 марта 1936 
года. В нем под заголов
ком «Богат и красив наш 
советский Север» опублико
вана беседа журналиста 
В. Ду.дорова с участниками 
большого лыжного пере
хода по маршруту Новоси
бирск — Колпашево — 
Томск. Этот переход был
организован редакцией
краевой газеты . «Советская 
Сибирь» и краевым сове
том Осоавиахима. Группу 
лыжников составляли ста
хановцы предприятий Но
восибирска и теперешнего 
Новокузнецка, красноар
мейцы. Поход возглавляли 
командир тов. Хазов, помпо- 
лит тов. Соколовский. В 
отряде шли доктор тов. Ро
манов и корреспондент «Со
ветской Сибири» тов. Тимо- 
нин,

В первый день лыжники 
на буксире за лошадьми 
пробежали 65 километров. 
Дальше дорога пошла 
скверная. Лошадей отпу
стили, направились на се
ло, -Дубровино.

— Мороз — 37 градусов, 
— рассказывали участники 
перехода, — ночь темная, и, 
когда все решили, что сби
лись с пути, вдали сверкну
ли электрические огни. Мы 
заночевали.

Когда мы пересекли 
границу Кривошеинского 
района, то стали посте
пенно понимать, насколь
ко богат север. В По- 
добинеком сельском Со
вете есть колхоз, имеющий 
кедровый сад площадью 
в 22 гектара. За ним идет 
сплошная кедровая тайга.

Навстречу участникам
похода выбежали , школьни
ки со. знаменами, на кото
рых было , написано:' «Луч
шим лыжникам Сибири — 
ура!» \

В несколько минут накры
ли в лучшей избе дорогими

скатертями столы, настави
ли угощения.

Восторженно встретило 
участников перехода насе
ление села Кривошеина. На 
площади был проведен ми
тинг, ход которого заснял 
на пленку ■ имеющийся в от
ряде кинооператор.

С песнями и знаменами 
встречали лыжников в 
Молчанове. Вопросы сыпа
лись без конца: Здоровы
ли? Почему , загорели? 
Сколько в день можно 
пройти на лыжах?

В Молчанове лыжники 
посетили братскую могилу, 
в которой лежат безымян
ные герои — партизаны 
гражданской войны.

С Могочинекого лесоза
вода приехали рабочие и 
спрашивали участников пе
рехода: «Когда придете?
Мы вас ждем». Пришлось 
поторопиться. Встречать
лыжников вышли стаханов
цы. Они повели осматри
вать лесозавод.

— Мы увидели, что здесь 
работают действительно по- 
стахановски, -— отметили 
гости. — Всюду — порядок. 
Стахановское движение ох
ватило все цехи.

В тот день следовало сде
лать 60 километров. Но ед
ва лыжники прошли поло1 
вину, как вынуждены были 
остановиться. Колхозники 
из села Леботер решитель
но преградили, дорогу и по
требовали завернуть к ним. 
Пришлось сдаться. В честь 
гостей организовали бое
вой смотр готовности поле
вых бригад к севу.

Запомнилась встреча со 
105-летним колхозником
Данченко, который пришел 
из соседнего села и сагити
ровал «перехватить» лыж
ников.

— Приедете в Новоси
бирск, расскажите, что_ я 
пережил четырех царей и 
умирать не собираюсь, 
сказал он- — Прошлым ле
том я раскорчевал Для кол
хоза три гектара земли: 
Стахановец.

. ...Сотни рапортов переда
вали по пути колхозники

участникам лыжного пере
хода, в них говорилось о 
готовности к севу, об обя
зательствах закончить его 
за 8—12 дней, развивать 
животноводство, собрать
удвоенный урожай.

Торжественно готовились 
к встрече гостей колпашев- 
цы. Навстречу участникам 
перехода вышли три груп
пы лыжников. Почти все 
население Колпашева со
бралось на середине Оби 
встречать гостей.

, Командир похода тов. Ха
зов на митинге вручил зна
мя «Советской Сибири» се
кретарю окружкома пар
тии тов. Левец. Это знамя 
было передано лучшему 
колхозу округа, находяще
муся в Парабельском сель
ском Совете Каргасокского 
района.

Узнав о переходе, в Кол
пашево за 700 1 км приехали 
эвенки. Они рассказали о 
своей новой жизни.

Большое впечатление
оставило у участников по
хода знакомство в Параба- 
ли с сельскохозяйственной 
станцией, на которой ра
ботали исключительно пре
данные своему делу люди, 
испытывающие в- северных 
условиях десятки сортов 
зерновых и других сель
скохозяйственных культур.

В Нарыме посетили дом, 
где раньше жили выдаю
щиеся революционеры, по
литические ссыльные.

— О Нарыме можно рас
сказать много интересного,
— отмечали члены отряда,
— убеждающего в том, что 
и на далеком севере рас
цветает социалистическая 
культура.

В заключение беседы
спортсмены подвели итоги 
своего похода: прошли на 
лыжах около 1.300 километ
ров. Это был трудный, но 
интересный путь. Он на
учил многому, лыжники 
убедились, насколько богат 
наш советский север, ка
кие там замечательные, жи
вут и работают люди.

И. СИНЯЕВА.
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Д Е Н Ь  С О С Т Я З А Н И Й
Более тысячи человек по

бывало на лыжной базе Ле
нинского района «Сосновый 
бор». Здесь проводились со
ревнования среди общежи
тий района, посвященные 
XXVI съезду КПСС.

По трем видам программы 
(биатлон «Снежный снай

пер», мужская и женская 
эстафеты) состязались
команды. Йобедителями ста
ли представители общежи
тия лесотехникума/ На вто
ром месте — команда обще
жития геологоразведочного 
техникума, на третьем — 
лыжники общежития завода 
измерительной аппаратуры.

В. КУЛЕШОВ, 
второй секретарь Ленин
ского райкома ВЛКСМ.

Ч Е М П И О Н  С И Б И Р И
В Прокопьевске закончил

ся чемпионат Сибири по тя
желой атлетике. Мастер 
спорта студент Томского 
пединститута Ю. Амплеев в 
легком весе стал чемпионом 
в рывке и занял второе 
место в двоеборье. Теперь 
томичу предстоят соревно
вания на первенство РСФСР 
Тренирует его Г. А. Данилов 

В. АЛИТКИН.

Р Е Б Е Н О К  
Б Я З А Т Е Л Ь Н О С П Р О С И Т  . . .

Человек ни одной профес
сии не является свидетелем 
столь разнообразных судеб, 
как судья. Что ни дело — то 
человеческая трагедия, а 
значит, горе и слезы.

То, о чем пойдет речь, 
трагедией в полном смысле, 
может быть, и не назовешь. 
А впрочем, пусть об этом 
скажет читатель...

Судебная практика все 
чаще пополняется делами об 
установлении отцовства.

Действовавший до 1968 г. 
закон о браке и семье не 
позволял предъявлять такие 
иски. Дети одинокой мате
ри, то есть матери, родив
шей 1̂ ебёнка от человека, с 
которым не состояла в 
браке, не имели прав по от
ношению к отцу. Он мог 
не признать их своими 
детьми.

С тех пор, как это поло
жение изменилось, прошло 
12 лет. Теперь уже многие 
знают, что в случае рожде
ния ребенка у женщины, 
не состоящей в браке, от
цовство может быть уста
новлено в судебном порядке. 
Для этого необходимо за
явление матери или лица, 
на иждивении которого на
ходится ребенок. По дости
жении совершеннолетия
могут предъявить иск тако
му отцу сын или дочь.

Новый закон разъясняет, 
что отцовство может быть 
установлено, если мать и от
ветчик до рождения ребенка 
проживали вместе и вели 
общее хозяйство или со
вместно воспитывали либо 
содержали ребенка. Но от
цовство установят и . в том 
случае, если отсутствуют пе
речисленные обстоятельства, 
но мать представит суду 
доказательства, которые бы 
с достоверностью подтвер
ждали признание ответчи
ком отцовства.

Что и говорить, гуманный 
закон и очень нужный. Он 
преследует цель воспре
пятствовать распростране
нию случайных связей, лег
комысленному отношению

молодежи друг к другу, со
действует укреплению семьи, 
повышению нравственности.

Итак, закон действует. 
Многие молодые. люди, 
серьезно не задумывавшие
ся над последствиями не
обузданных страстей, по ве
лению закона стали отцами.

Но здесь уместно и даже, 
на наш взгляд, необходимо 
поговорить о девушках.

Вот передо мной три дела. 
Как удивительно они похо
жи! В каждом одинаковый, 
мягко выражаясь, несерьез
ный подход к созданию 
семьи, бездумность при 
сближении с малознакомы
ми молодыми людьми.

29-летняя К. (кажется, и 
возраст уже зрелый) , пишет 
в исковом заявлении: «По
знакомилась я с ним на 
дне моего рождения. Через 
два дня он встретил меня в 
кино и пошел провожать. 
Поскольку у нас одинаковый 
возраст, я ему! поверила, 
мы быстро сдружились. А 
через месяц я ему сказала о 
беременности. Он успокоил 
меня и сказал, что детям 
надо радоваться... Но вскоре 
стал провожать мою подру
гу... Теперь у меня—ребенок, 
мне трудно его воспитывать 
одной. Прошу суд помочь в 
установлении отцовства и 
взыскать алименты».

На судебном заседании Д. 
поясняла, что вместе они не 
жили, он «приходил к ней 
ночами», жениться не пред
лагал, но ребенка призна
вал своим. Суд тщатель
нейшим образом проверял 
доводы истицы. По делу до
прошены пять свидетелей, 
но никто из них не мог под
твердить признание моло
дым человеком отцовства.

Другая истица, обратив
шись к нам по такому же 
делу, рассказала, что узнала 
Б. в октябре 1979 г. Жили с 
ответчиком в его комнате, 
вели общее хозяйство. Было 
намечено оформление брач
ных отношений, готовились 
к свадьбе. Но свадьба не со
стоялась. и женщине при

шлось прибегнуть к силе 
закона. По этому делу до
прошены одиннадцать сви
детелей. Некоторые из них 
недоумевали: такой поло
жительный парень и вдруг 
отказывается от ребенка. В 
своих объяснениях истица 
и свидетели касались самых 
сокровенных сторон личной 
жизни. Все чувства подвер
гались ревизии, выставля
лись на обозрение факты, 
которым надо бы остаться 
в памяти только двоих.

Третья наивная истица 
тоже утверждала, что у них 
с ответчиком сложились се
мейные отношения. И она, 
веря в их прочность, не на
стаивала на регистрации 
брака. А усомниться надо 
было. Утром они иногда 
вместе выходили из его 
квартиры, но затем эта па
ра расходилась по разным 
сторонам улицы, чтобы 
встретиться на одном заво
де. Парню не хотелось, что
бы посторонние знали об их 
отношениях. И это называ
лось «семьей»! Женщина 
призывала свидетелей, что
бы они подтвердили их «се
мейные отношения», кото
рые по существу унижали 
достоинство женщины.

Добрый совет — проверить 
себя и свои чувства, быть 
рассудительнее, благоразум
нее—старшие адресуют мо
лодым людям обоего пола. И 
если мы особо выделяем 
девушек, то уж, конечно, 
не ради ханжества. Есть 
случаи (и их немало), 
когда будущие матери, по
чувствовав отчуждение лю
бимого, сами идут на раз
рыв, сами без его помощи 
заботливо воспитывают ре
бенка, делают его настоя
щим гражданином. И все 
же именно девушкам надо 
быть благоразумнее. На их 
руках остаются дети, кото
рые спросят, где отец, по
чему он не водит их в са
дик, не берет на руки.

Боль за таких детей, оби
да за попранную' женскую 
гордость заставляют судей

задавать один и тот же во
прос: «Почему вы вступили 
в брак, не оформив своих 
отношений? Зачем спеши
ли?». Слышим, как правило, 
один и тот же ответ: «Я его 
полюбила, поверила». И хо
чется даже в строгом су
дебном процессе громко 
прочитать этим, «любящим» 
и «верящим» женщинам 
стихи Э. Асадова:

Пусть весна, пускай
улыбка глаз, 

Но ведь мало,
мало две недели! 

Вы б сперва хоть
разглядеть успели, 

Что за руки
обнимают вас!

...Закончилось судебное 
заседание. Он уходит с 
гордо поднятой головой, с 
видом победителя. Она -— 
убитая горем, униженная. 
Ему она больше не верит. А 
ведь какими искренними 
ей казались недавно клят
вы! Теперь сомневается и в 
правильности судебного ре
шения.

Может быть, это все-таки 
трагедия? Не все излечива
ет время. Не всегда забыва
ются оскорбленные чувства, 
и обманутые надежды. Тем 
более что память —• живая, 
глазастая, похожая на него 
— рядом. Конечно, ребенок 
вырастет и без помощи отца, 
не пожелавшего стать от
цом и пока не понявшего, 
что обокрал прежде всего 
себя.

Если даже суд нашел до
статочно доказательств для 
признания отцовства, удо
влетворил иск, взыскал али
менты, это вовсе не значит, 
что все на своих местах. А 
моральная сторона? Она ос
тается не компенсирован
ной. Да, по решению суда 
в свидетельстве о рождении 
запишут фамилию, имя, от
чество отца. Получит ребе
нок и материальную по
мощь. Но где гарантия, что, 
подрастая, не узнает, какой 
ценой обрел он это отцовст
во на бумаге, какой ценой 
достались матери назначен
ные судом алименты!

Да, , матерью стать — это 
счастье, вырастить гражда- 

' нина — гордость. Но как 
необходимо, чтобы ребенок 
рос в полноценной се-мье, 
чтобы знал не только неж
ные женские, но и сильные, 
заботливые отцовски'е руки.

Т. КОРЕЦКАЯ,
член областного суда.

В ФОНД МИРА
Активисты Томского го

родского и районных советов 
ветеранов войны и труда 
внесли личные вклады з 
Фонд мира. Среди тех, кто 
вложил свои деньги на это 
благородное дело, — семьи 
С. Я. Давыдова, А. П. Орехо
ва, В. В. Пастухова, Д. В. Мо- 
равецкого, В: К. Павлова,
М. Н. Авдеева. Всего взносы 
сделали 152 человека.

Т. НЕВЕРОВСКАЯ, 
член городского совета 

ветеранов.

Е А Т Р
ТЕАТР ДРАМЫ ‘

12 февраля. « М ы , н и ж е п о д 
п и с а в ш и е с я »  — 19-30.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
12 февраля в помещении 

ДК «Авангард» — «П оцел уй  
Ч а н и ты »  — 19-30.

12 февраля. « Б е гу щ и й  чело- 
вен» — 19, 21.

ю ш ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

« В о звр а щ е н и е  с в я т о го  Л у к и »
— 9, 10-50, 12-40, 16-20. Кино
клуб «Р ади ж и з н и  на  земле». 
Фильм «Ч апа е в»  —  14-30. Об
щ е с т в е н н о -п о л и т и ч е с к и е  ч т е 
н и я  для м о л о д е ж и , п о с в я щ е н 
н ы е  X X V I с ъ е з д у  КПС С. Тема: 
«На с т р а ж е  мира»., в заключе
ние — художественный фильм 
« К о р п у с  ге н е р а л а  Ш у б н и к о в а »
— 18-10.

имени М. ГОРЬКОГО
« Л ю б и м ы й  Р ад ж а»  (две се

рии) _  8-30. 11. Ь 3-30. 16,
18-30 21. « Р е ва н ш »  — 9. 10-50. 
12-40! 14-30. 16-20. 18-10. 20.
Кинопанорама. Фильм « Т о чка  
о тсче та »  — 21-50. Зал кинохро
ники. « П р о щ а н и е  с О л и м п и а 

дой» — 9. 10-05. 11-10, 12-15,
13- 20. 14-25, 15-30. « Д р у ж б а  и
с о т р у д н и ч е с т в о »  — 16-35., 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
М у л ь т с б о р н и к  No 100 —-

10-30. « С п а си те  « К о н ко р д »  —
8-40. 12-10. .14, 16, 17-55. 19-50, 
21-45. « Ш е с ть  т ы с я ч  ки л о м е т 
р о в  с тр а х а »  — 9, 10-40,. 12-2.0,
14- 10, 16-10, 17-50. 19-30, 21-Ю .

имени И. ЧЕРНЫХ
М у л ь т с б о р н и к  N; 84 — 14.

« Б е о е ги с ь ! Зм еи !»  (две сепии) 
9. 11 -30. 14, 16-30. 20-50

«С пасател ь»  — 19. «Н е ул о ви
м ы е  м сти те л и »  — 9-10. 10-50 
12-20. 15-20. 16-50, 18-30. 20-10

«ПИОНЕР»
« Б уд ьте  го то в ы , ваш е вы со  

чество»  — 9. 14. 15-30. «Ка
ш е й  Б е с с м е р тн ы й »  — 11. 12-30
«За с п и ч ка м и »  — 17. 19. 21
Киноклуб «В м и ре  с к а з о к »  — 
11. 12-30. Киноклуб «Кем  и к а 
к и м  ста ть»  — 15.

«СИБИРЯК»
М у л ь т с б о р н и к  № 61 — 9-20. 

« Л ю б и м ы й  Р ад ж а»  (две се р и и ) 
— 11. 13-30, 16. 18-30. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«С реди к о р ш у н о в »  — 17, 1У.
21-

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАВЕЛЬ»

«Е м ельян П у га че в »  — 17-30.
«Два н е з н а ко м ц а »  — 20-30.
К и н о л е кт о р и й , п о с в я Щ е н н ы и  
X X V I съ е зд у  КПС С. Тема «Об
раз  с о в е т с к о го  ко м м у н и с т а » . 
Ф и л ь м  « К о м м у н и с т»  — 14.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«И ван В а си л ье ви ч  м ен яет 
пр оф е сси ю »  '— 14. 16, 18. 20. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П 

« Т а х и р  и З у х р а »  — 21.
« С каз п р о  то , к а к  ц а р ь  Петр 
а р а п а  ж е н и л »  — 19.

Бщро по трудоустройству населения совместно с учеб
ным комбинатом Томского территориального управления 
строительства проводят набор на курсы: каменщиков,
формовщиков-бетонщиков, штукатуров-маляров, маши
нистов экскаваторов, бульдозеров, трубоукладчиков, мо- 
токаткоз. компрессоров, монтажников, водителей  ̂ кате
гории «С», плотников. Стипендия — 70—86 рублей, срок 
обучения — 3—5 месяцев. Принимаются мужчины. от
служившие в армии, и женщины не моложе 18 лет.

За справками обращаться: . г. Томск, пр, Кирова, 17, — 
в бюро по трудоустройству, или пер. Фруктовый, 28-а, 
в учебный комбинат. Проезд автобусом, троллейбусом 
№ 2, трамваями №№ 1, 3 до остановки «Ул. Кулагина».

Ч Е Т В Е Р Г , 12 ф евраля 
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
8.00. «Время». 9.05. «Отзови

тесь, горнист.ы!» 9.35. «Карл*- 
Маркс. Молодые годы». 2-я се
рия. 10.45. Новости.

С 10.50 до 13.30 — перерыв. 
ТО М СК

13.30. «Для вас, ребята».
13.40. «Воспитать человека». 
Передача 1-я. 14.10. «Малень
кие чудеса большой природы». 
Научно-популярный фильм.

М О С КВ А
14.30. Новости. 14.50. «Всег

да в авангарде». Документаль
ный телефильм о вкладе ком
мунистов г. Москвы в решение 
задач 10-й пятилетки, о подго
товке н XXVI съезду КПСС. 
15.50. «Русская речь». 16.20. 
«Веселые старты». 17.05. «На
ши дети». Кинозарисовка. 
17.15. «Народное творчествб». 
18.00. Чемпионат мира по х о к 
кею с мячом. Сборная Ш ве
ции — сборная-. СССР. 2-й 
тайм. Передача из Хабаровска. 
18.45. «Сегодня в мире».

ТО М СК
19.00. Новости. 19.15. Кино- 

журнал «Сибирь на экране».
М О С КВ А

19.25. «Ленинский универ
ситет миллионов». 19.55. «Карл 
Маркс. Молодые годы». 3-я се
рия. 21.00. «Время». 21.35. 
«Творческое содруж ество».;
На 2-м Фестивале советской 
музыки «Саянские огни». 22.45. 
Чемпионат СССР по хоккею. 
«Спартак» — ЦСКА. В переры
ве — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Навстречу XXVI съ е з
ду КПСС». «Резервы  производ
ства —' на службу пятилетке». 
19.55. «По родной стране». 
«Наш Барнаул». Документаль
ный фильм. 20.05. Студия 
«Юность». «Десант .«Здоровье». 
20.20. «Братья Васильевы».' До
кументальный фильм. 21.40. 
Новости.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Дополнительный
авиарейс

будет произведен 20 фев
раля из Томска до Москвы. 
Самолет «.Ту-154» вылетает 
в 6 час. 20 мин. (время мос
ковское).

Красноярский филиал
Всесоюзного заочного инсти
тута пищевой промышлен
ности объявляет прием слу
шателей в г. Томске на че
тырехмесячные курсы под
готовки к поступлению з 
институт на механические, 
технологические и экономи
ческие специальности.

Начало занятий — с 25 
февраля.

Для зачисления на курсы 
необходимо представить
заявление на имя ректора 
института и почтовую кви
танцию о переводе 17 руб
лей на расчетный счет 14171 
в Советское отделение Гос
банка г. Красноярска.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск: ул.
Р. Люксембург. 18, • ТУ-14, 
тел. 2-42-17.

Производственное объеди
нение Томскгорпрокатраз- 
нобыт принимает заказы 
от новоселов на подвеску 
люстр, врезку глазков, зам
ков, установку звонков и 
дверных цепочек.

Заказ можно сделать по 
тел. 4-21-20 или по ад
ресу: г. Томск, ул. Елиза
ровых, 19.. — в бюро услуг.

Кировский райком КПСС, 
ректорат, партийный коми
тет, местный комитет и хи 
мический факультет Том
ского госуниверситета с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти на 60-М 
году жизни заведующего 
кафедрой аналитической
химии, профессора 

К А Т А Е В А
Г р и го р и я  А л е кс е е в и ч а

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Гражданская панихида, 
состоится 13 февраля, в 14 
часов, в главном корпусе 
университета.

Администрация, партбю
ро, местный комитет проф
союза лечебно-трудового
профилактория № 1 с при
скорбием сообщают о смер
ти ветерана труда, участни
ка Отечественной войны

П А Л Ь Ч И К О В А  
Г е ра си м а  М о и сее ви ча

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Томский горком партии и 
Советский райком КПСС 
выражают глубокое соболез
нование инструктору райко
ма партии Л. С. Катаевой 
по поводу смерти мужа

К А Т А Е В А
Г р и го р и я  А л е кс е е в и ча .

Коллектив Томского авиа
предприятия выражает глу
бокое соболезнование
командиру корабля «Ту-154» 
С. В. Овчинникову по по
воду безвременной кончи
ны сына

Ю ры .

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ D
3-44-35, за м е сти те л ей  р е д а кто р а  — 3-06-52, 3-31-25. о тв . с е кр е т а р я

3-40-58, отдела  н е ф те ге о л о ги и  и с т р о и т е л ь с т в а  — 3-41-83,— 3-46-76,
А д р е с  р е д а к ц и и : 634050, Т о м ск, ГСП, п р . Ф р у н з е , 103. Телеф оны : п р и е м н о й  р е д а кто р а

отдела  п а р т и й н о й  ж и з н и  -  3-40-51, отдела п р о п а га н д ы  -  3 -40-24, о тд ел а  п р о м ы ш л е н н о с ти
ч я й с тв а  — 3-43-75 3-43-60, отдела н а у к и  и у ч е б н ы х  за в е д е н и й  — 3-43-63. отдела и н ф о р м а ц и и
_  3 -31-61, 3 -06-87, о б щ е с тв е н н о й  п р и е м н о й  . —  3-42-07, отд ел а  о б ъ я в л е н и й -  3-06-62, д е ж у р н о го  -  3-41-59 о б л а стн о й  ж у р н а л и с т с к о й
— 3-15-25, б у х га л т е р и и  — 3-10-17.

3-43-32. 3 -31-22, отдела  с о в е т с к о го с тр о и те л ь с тв а
о р га н и з а ц и и

— 3-32-34, с е кр е т а р и а т а  — 3-40-20, 3-44-48,
3-41-53, отдела  с е л ь с к о го  хо - 

б ы та  — 3-41-65, 3 -06-31, отдела  п и с е м
3-40-91, п р и е м н о й  и зд а те л ьс тв а

р# Томск» типография издательства «Краевое знамя*.
К305090 Заказ № 171 Тираж 161.500

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


